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По решению президиума обкома профсоюза рабочих 
лесной и деревообрабатывающей промышленности и ру
ководства объединения «Томлеспром» за успехи, достиг
нутые на лесозаготовках в третью пятидневку января, на 
областную Доску почета заносятся:

Авдеев Михаил Егорович.' — ! бригадир укрупненной 
комплексной бригады из Аслановского леспромхоза. Кол
лектив его бригады заготовил 2.355 кубометров леса, 
выполнив план на 195 процентов;

Аристов Владимир Алексеевич — бригадир комплекс
ной бригады из Каргасокского леспромхоза. Бригада за
готовила 750 кубометров,, выполнив план' на 254 процен
та;

Андрианов Алексей Федорович —•/ бригадир комплекс
ной бригады из Макзырского леспромхоза. Бригада • за
готовила 1.284 кубометра, выполнив план на 183 про
цента;

Шляхов Николай Иванович — оператор челюстного 
погрузчика из Каргасокского леспромхоза. Он погрузил 
1.937 кубометров, выполнив план на 248 процентов;

Наливкин Григорий Иванович - -  оператор челюстно
го погрузчика из Молчановского леспромхоза, погрузив
ший 1.423 кубометра и выполнивший задание на 203 
процента;

Кириченко Иннокентий Степанович, Марков Александр 
Георгиевич, Черцов Владимир Викторович — экипаж шо
феров из Ореховского леспромхоза, вывезший 365 ку
бометров, что составляет 216 процентов плана;

Новосельцев Петр Александрович. Фабер Александр 
Федорович — экипаж шоферов из Каргасокского лес
промхоза, который вывез 491 кубометр, выполнив зада
ние на 193 процента;

Безрукавых Николай Михайлович — машинист тепло
воза из Ергайского леспромхоза. Вывез 1.518 кубометров 
(140 процентов плана);

Чумаченко Виктор Константинович — руководитель 
разделочной бригады из Макзырского леспромхоза. Его 
коллектив раскряжевал 506 кубометров, что составляет 
218 процентов плана.

Демьяник Андрей Иосифович — бригадир разделочни- 
ков из Ергайского леспромхоза. Его коллектив раскряже
вал 576 кубометров (188 процентов плана).

На 1972 год водители ле
совозных .экипажей нашего 
леспромхоза взяли повы
шенные обязательства, и на
до устранить все недостатки, 
которые могут сдерживать 
темпы. Производительность 
работы шоферов в основном 
зависит от .дороги, по кото
рой ведется вывозка леса.. 
Поэтому состояние, дорожно
го полотна должно привле
кать внимание не только до
рожного мастера, но и всех, 
руководителей леспромхоза.

В наших условиях автома
шины на вывозке леса ис
пользуются круглый год, но 
как мы их эксплуатируем, 
особенно в весенний, летний 
и осенний периоды? Я бы 
сказал, что машины работа
ют на износ. Причина — 
слабый контроль за дорогой 
и несвоевременный ремонт 
техники. На нашем Обском 
лесопункте - работают 3— 5 
лесовозов, остальные 9 — 10
— постоянно в ремонте вне 
графика. Всю вину за это 
сваливают на обслуживаю
щий персонал гаража, как 
будто не видят, в каких ус
ловиях эксплуатируются ав
томашины. .

Повезли лес по- лежневке. 
Два «МАЗа» прошли кое- 
как, третий провалился на 
лежневке, четвертый слетел 
с нее в одну сторону, пятый
— в другую. Потагцили их 
трактором” разворотили по-

минуте 
счет

лотно. Спрашивается, где 
' контроль за строительством 
лежневых дорог? В горячую 

' пору вывозки лёса ■ маете-- 
рам, .десятникам, ц дорожни
кам необходимо уделять осо
бое . внимание .состоянию 
трассы. .

Надо, чтобы погрузка ле
совозов осуществлялась бес
перебойно и ритмично. Не
обходимо сделать больше 
запасных площадок для раз
ворота лесовозов, а также 
кольцевых дорог и запасных 
заездов, чего у нас не хва
тает.

Нужны указатели с таб
личкой «Погрузка» на разъ
ездах, чтобы водители ноч
ной смены не блуждали по 
лесосекам в поисках погруз
чика.

Хочется заострить внима
ние на следующем: загру
зившись на верхнем складе, 
водитель выезжает на «пря
мую», но какая это прямая! 
Набрав скорость, лесовоз 
приближается к повороту. 
Вот здесь и начинается... 
Иной водитель думает: авось 
никого не будет за поворо
том— и на скорости прохо
дит поворот за поворотом, а 
их на дороге очень много, и 
не один раз «авось» конча
лось плачевно.

Высокие кустарники сто
ят по всей дороге. Есть та
кие повороты, где нет необ
ходимости сокращать ско

рость, но, увы, мы не видим, 
что происходит за поворо
том. Торможение, снова раз
гон лесовоза, и так скач
ками от поворота до поворо
та. А каков результат? Вы
летают в воздух килограммы 
топлива и масла, преждевре
менно выходят из строя ко
робки передач, и не только 
они, но вся трансмиссия и 
ходовая часть автомашины.

Довольно-таки часто из- 
за нерасторопности или пас
сивности мастеров и десят
ников, нижнего склада про
стаивают лесовозы под раз

грузкой по 10—3,0 минут и- 
более. Опять нарушается 
ритм вывозки, тратится до
рогое время, снижается про
изводительность труда.

Очень часто два или три 
лесовоза подходят под раз
грузку ' сразу. Тракторист 
разгрузит первую машину 
и начинает расталкивать лес 
на площадке, а пока он этим, 
занимается, уже скопилось 
еще несколько лесовозов.

А потом. все эти лесовозы 
одновременно приезжают 
под погрузку и там тоже 
простаивают. Разве это орга
низация труда? На нижнем 
складе надо иметь минимум 
два разгрузочных трактора 
и запасные площадки для 
разгрузки. Мастеру нижнего 
склада следует заранее' пре
дусмотреть все, чтобы лесо
возы не простаивали.

В прошлом году наши во
дители потрудились хорошо, 
но ведь можно работать еще 
лучше.

В. СИДОРОВ, 
автомеханик Обского 
лесопункта Чаинского 

леспромхоза.

ПОЛТОРЫ НОРМЫ В СМ ЕНУ
Я внимательно прочитал 

письмо ветеранов лесной 
промышленности ко всем ле
созаготовителям области. 
Правильные вопросы подни
мают они. Ведь сколько мы 
теряем времени от всевоз
можных простоев. Кажется, 
мелочь — простоять лишних 
5 — 10 минут на заправке, а 
сколько в декаду и в месяц 
набежит часов?

Я вожу лес на лесовозе

«МАЗ-509». Мощная, надеж
ная машина, она мне слу
жит безотказно. ’ ,

Правильная эксплуатация 
.лесовоза позволяет доби-. 
ваться необходимой произ
водительности и значительно 
перевыполнять дневные за
дания на вывозке древесины. 
Вот цифры, которые под
тверждают сказанное. Днев
ная норма на «МАЗ» —56 
кубометров. Я ежедневно

доставляю на нижний склад 
80,5 кубометра древесины. 
В декабре — последнем ме
сяце первого года пятилетки 
— вывез свыше 1.500 кубо
метров древесины.

Второй год в новой пяти
летке сделаю тоже ударным. 
Задание первого квартала 
1972 года выполню досооч
но. Л. СУЧКОВ,

водитель лесовоза Ва- 
слоганского ЛПХ.

Малая комплексная брига
да, руководимая Николаем 
Никифоровичем Вахруше
вым из Чаинского леспром
хоза, за 15 дней января за
готовила и стрелевала около 
1.000 кубометров леса. Взяв 
обязательство за первый 
квартал второго года пяти
летки заготовить 5.500 ку
бометров древесины, , кол
лектив ежедневно выполняет 
сменные задания на 130— 
140 процентов.

НА СНИМКАХ; в лесной 
деляне; вальщик В. М. Мо
розов. Фото, Е. Лисицына.

К АЖ  ДОН V ПОЛЮ —  
ВЫСОКУЮ АГРОТЕХНИКУ
Письмо земледельцев совхоза «Кожевниковский» Кожев- 
никовского района к колхозникам ордена Трудового Крас
ного Знамени колхоза имени 50-летия Великого Октября
Ш егарского района

В конце минувшего года в 
газете «Советская Россия» 
опубликовано письмо кол
хозников ордена Ленина кол
хоза «Россия» Медвенского 
района Курской области «За 
высокую культуру россий
ских полей!». Они.призывают 
развернуть в каждом колхей 
зе и совхозе, в каждой 
бригаде и отделении дейст
венное соревнование за эф
фективное использование 
земли, высокую культуру 
земледелия, плодородие и 
красоту каждого поля, за 
высокие урожаи и успеш
ное выполнение всех обя
зательств перед государ
ством. «Сделаем нынешнюю 
пятилетку во всей P occhAj 
ской Федерации пятилеткой 
высокой культуры земледе
лия», — пишут— в зайлюче-. 
ние своего письма колхозни
ки колхоза «Россия».

Мы обсудили это письмо 
и полностью поддерживаем 
инициативу .земледельцев.

На своем опыте мы убе
дились: высокая культура 
полей — самый надежный 
ключ к эффективному ис
пользованию каждого гекта
ра земли, увеличению уро
жаев. В истекшей пятилетке 
в нашем хозяйстве' проведен 
ряд мер по повышению об
щей культуры земледелия. 
В хозяйстве введены и ос
ваиваются правильные сево
обороты, применяется про
грессивная технология обра
ботки почвы, широко : ис
пользуются органические, 
минеральные удобрения и 
средства химической.защитьг 
растений. Посевы проводят
ся только районированными 
сортовыми семенами высо
ких породных и посевных ка
честв. В 1966—-1970 гг. 
средний урожай зерна в наг 
шем хозяйстве составил 20 
центнеров с гектара.

В 1971 году мы были ини
циаторами областного социа
листического соревнования, 
брали обязательство полу
чить с каждого гектара зер
новых и зернобобовых куль
тур по 24 центнера. Несмот
ря на неблагоприятные по
годные условия, собрали 
зерна в среднем по 24,2 
центнера.

Много усилий приложили 
наши земледельцы в минув
шем году, чтобы получить 
хороший урожай и выпол
нить принятые обязательст
ва. Прежде всего позаботи
лись о семенах. Еще с осени 
1970 года семена подрабо
тали. Все они районирован
ных сортов и высокой . кон
диции. Семена перед посе-» 
вом обязательно протравли
ваем. Нормы высева опреде
ляем в зависимости от каче
ства каждой партии семян.

Тщательно обрабатывая 
каждое поле, мы одновре
менно вносим органические 
и минеральные удобрения. 
Под урожай 1971 года внес
ли 2.500 тонн органических 
удобрений и 766 тонн мине
ральных — около двух цен
тнеров на гектар в физиче
ском весе. Большую часть 
минеральных удобрений мы 
вносим в почву осенью и 
убедились, что это повышает 
их эффективность. Осенняя 
заправка полей важна и в 
организационном отноше
нии: после завершения по
левых работ—больше свобод
ного времени, легче выде
лить транспорт и т. д. Под
кормку озимой ржи азотны
ми удобрениями проводим 
осенью и весной.

В структуре посевов важ
но • определить соотношение 
сортов. Ведь, как говорится, 
год на год не приходится, 
урожайность разных сортов

зависит от погодных усло
вий. Обязательно высеваем 
два сорта пшеницы — «ска
лу» и «диамант». Недобор 
урожайности одного сорта 
перекрывается за счет дру
гого. В минувшем году пше
ница сорта «диамант» дала 
21 центнер с гектара, а 
«скала» — по 27 центне
ров.

На урожайность зерновых 
и зернобобовых культур зна
чительное влияние оказыва
ет способ посева. Семенные 
участки мы засеваем пере
крестным способом, а основ
ную массу зерновых . — уз
корядным. Это позволяет до
биваться более выровненных 
всходов.

Весенний сев стремимся 
проводить в оптимальные 
агротехнические сроки. В 
минувшем году ранний сев 
дал положительные резуль
таты. Все зерновые культу
ры мы посеяли весной про
шлого года за 12 рабочих 
дней!

Освободить от сорняков 
всю пашню — под таким 
девизом проводятся все ме
роприятия по повышению 
культуры земледелия.

Благодаря правильному 
применению агротехниче
ских приемов при обработке 
каждого поля и возделыва
нии каждой культур^!, нам 
удалось обеспечить хороший 
урожай. Озимой ржи соб
рали по 26,6 центнера 
с- каждого' гектара, ячме
ня —  24, овса — 22,3, го
роха — '21.8 центнера. В 
среднем 'хороший урожай 
сняли и с пшеничных по
лей. Урожай ’ зеленой массы 
кукурузы составил 222 цен
тнера с гектара. ■ •

В сохранен™; урожая 
большое значение имеет 
правильно организованная 
уборка. В прошлую осень 
мы вели уборку зерновых 
как раздельно, так и пря
мым комбайнированием, 
учитывая погодные условия. 
Но допустили ошибку при 
уборке овса; не стали ко
сить его раздельно. На по
лях, засеянных овсом, по
явилась подсада, жатва его 
напрямую затянулась, и 
часть урожая мы потеряли. 
Будем совершенствовать 
методы жатвы.

Наше хозяйство является 
семеноводческим. Понятно 
поэтому, как важно своевре
менно убрать и перерабо
тать зерно. У нас действу
ют две поточнью линии по 
переработке зерна, , есть 
машина для. подработки се
мян. Из проданного в про
шлом году зерна значитель
ная часть засыпана в госу
дарственные семенные фон
ды.

Обсудив письмо колхозни
ков из колхоза «Россия» 
Курской области, мы реши
ли включиться в социали
стическое соревнование за 
получение высоких урожаев 
всех возделываемых куль
тур, эффективное использо
вание каждого гектара зем
ли и взяли следующие обяза
тельства:

В 1972 году получить в це
лом по совхозу не менее 25 
центнеров зерна с каждого из 
3.500 гектаров, а к концу пя
тилетки довести среднюю уро
жайность зерновых до 30 цен
тнеров с гектара. Урожай зе
леной массы кукурузы в те
кущем . году намерены полу
чить не менее 250 центнеров, 
а в 1975 году —  300 центне
ров с гектара.

Под урожай 1972 года будет 
вывезено на каждый гектар 
пашни по 10 тонн органиче
ских удобрений, а к 1975 году 
—  по 15 тонн. В текущем году 
на всю посевную площадь вне
сем минеральные удобрения

из расчета 2,4 центнера на 
гектар, в том числе под зерно
вые культуры —  не менее 
3— 4 центнеров на гектар.

Все площади, отведенные в 
этом году под зерновые куль
туры, будут засеяны только 
сортовыми семенами райони
рованных сортов и высоких 
посевных качеств, причем бо
лее половины составят семена 

Л и II класса посевного стан
дарта. К концу пятилетки в 
совхозе планируется прово
дить посев только семенами 
I и II класса.

Мы ставим перёд собой 
цель в текущей пятилетке—- 
освободить от сорняков всю 
пашню, применив для этого 
весь комплекс агротехниче
ских мер, а' также химиче
скую прополку. В ближай
шие два года закончим ос
воение введенных севооборо
тов. Приведем в порядок 
всю пашню, другие сельско
хозяйственные угодья, поле
вые дороги, с тем чтобы по
ля радовали не только уро
жаями, но и внешним ви
дом.

>■- Большое внимание уде
лим улучшению сенокосов и 
пастбищ. В прошлом году 
на площади 1.052 гектара 
лутов мы произвели поверх
ностное улучшение. В ны
нешнем году проведем на 
350 гектарах коренное улуч
шение лугов и заложим дол
голетние культурные паст
бища.

Мы сейчас активно ведем 
подготовку к севу: заканчи
вается ремонт техники, семе
на доведены до посевных 
кондиций, вывозятся органп- 
ческие удобрения, завозятся 
минеральные. Механизаторы 
в совхозной школе повыша
ют свои знания по использо
ванию машин и агротехнике. 
Заканчивается составление 
производственных заданий. 

Мы долго обдумывали,
. какое хозяйство вызвать 

на, социалистическое со
ревнование. О земледель
цах шегарского колхоза 
имени 50-летия Великого 
Октября мы хорошо 'наслы
шаны. Знаем, что вы креп
кие, умелые й старатель
ные земледельцы, каждый 
год бываете с урожаем. И за 
минувший год урожайность 
зерновых у вас выше, чем у 
нас. Вроде бы и неудобно 
коллективу, который добил
ся меньших показателей, по
сылать вызов передовому 
коллективу. И все-таки мы 
решили выбрать себе силь
ного соперника, заключить , с 
вами договор на социалисти
ческое соревнование.
; Весь советский народ е  
первых дней второго года 
девятой пятилетки с вооду
шевлением приступил к вы
полнению планов и обяза
тельств. Каждый из нас от
четливо понимает: успешное 
претворение в жизнь наме
ченных партией планов за
висит от того, как поработа
ет каждый на своем посту. 
Мы сделаем все, чтобы каж
дый из' нас работал еще луч
ше, по-хозяйски относился к 
земле. Сделаем ее краше и 
щедрее. Добьемся во . втором 
году пятилетки хорошего 
урони я.

По поручению коллек
тива совхоза «Кожевни
ковский»: Н. ПЫСТО-
ГОВ, директор совхоза; 
Ю. МАКЕЕВ, секре
тарь парткома; Н. BA- 
КУРИН, главный. агро
ном; В. ГЕРАСИМОВ, 
бригадир механизиро
ванной бригады: Н. ЩЕ- 
МЕЛЬ, Г. СМИРНОВ,
Л. ЯЦУК, трактористы;
Г. ЛЕНЬ, звеньевой по 
возделыванию кукуру

зы.

С высокой отдачей , без убытков п я т ш ш ^  второй производство, и быт
С оциалист ические обязат ельст ва коллект ива С М У -8  на i9 7 2  год

Хорошо трудился, в 1971 
году коллектив СМУ-8. До
срочно выполнен план' 
строительно-монтажных ра
бот, Увеличилась произво
дительность труда, улучши
лось качество готовых объ
ектов'. Среда них нужно от
метить новый хлебозавод на 
140 тонн изделий в сутки, 
Дом быта на улице Красно
армейской, лабораторный 
корпус с виварием для уни
верситета, два свинарника 
в Старой Ювале Кошевни- 
ковского района. Особенного 
успеха достигли работники 
СМУ-8 в своей жилищной 
программе. Они выполнили 
план сдачи жилья на 127 
процентов.

Коллектив СМУ-8 решил 
продолжить ударную трудо
вую вахту и добиться до
срочно! о выполнения зада
ний 1972 года. Бригады уп
равления соревнуются за до
стойную встречу 50-летия 
образования СССР.

Годовую программу стро
ительно-монтажных работ 
коллектив управления вы
полнит к 27 декабря. В этом 
году особое внимание строи
телей направлено на сдачу 
учебно-лабораторных поме
щений для научных учрежде
ний города. В обязательстве 
намечено сдать около 30 ты
сяч квадратных метров та
ких помещений. Работники 
Сибирского физико-техниче
ского института получат но
вый лабораторный корпус. 
Будет закончена первая 
очередь ' здания для на
учно-исследовательского .ин
ститута прикладной матема
тики и механики. Для Ин
ститута оптики атмосферы 
строители сдадут исследова
тельский пункт. Вступит в 

. строй новая библиотека по
литехнического института.

Годовой план по жилищ
ному строительству коллек- 
тий СМУ-8 намерен перевы

полнить на 10 процентов.
Будут сданы 90-квартирнЫй 
дом по улице Бела Куна, 
60-квартирнын — по Алтай
ской улице, многоквартир
ные дома в поселке Копыло- 
во Томского района. В этом 
же поселке работники 
СМУ-8 возводят' социально- 
культурные объекты. В 
1972 году они обязались 
сдать в эксплуатацию клуб, 
столовую, школу и детясли. 
В Томске намечена к сдаче 
столовая инженерно-строи
тельного института.

Годовой объем строитель
но-монтажных работ будет 
выполнен в оснозном за счёт 
улучшения организации тру
да и внедрения новой техни
ки. Производительность тру
да повысится в 1972 году на 
5 процентов по сравнению с 
1971 годом.

В предыдущие годы кол
лектив ... СМУ-8 работал с 
убытками. Они, правда, 

/уменьшались из года в год. 
В 1972 году строители обя

зуются уложиться в себе
стоимость строительно-мон
тажных работ и не иметь 
убытков.

Как и прежде, в годовых 
обязательствах особо подчер
кивается; «Улучшить каче
ство строительно-монтажных 
и в первую очередь отделоч
ных работ». Будут внедрены 
новые материалы и пере
довые методы труда. Качест
во поставлено под строгий 
контроль. На всех объектах, 
вводимых в эксплуатацию, 
коллектив добьется только 
хороших и отличных оценок.

Каждый работник СМУ-8 
отработает на благоустрой
стве города по 10 часов. Бу
дет закончено полное благо
устройство жилых домов на 
улицах Белинского и Карта
шова. За счет средств 
СМУ-8 намечено сделать ос
вещение улицы Плеханова.

Обязательства СМУ-8 
«Химстроя» были приняты 
профсоюзным собранием 
17 января.

Социалистические обязательства коллектива манометрового завода на {9 7 2  год
Стремясь достойно встре

тить славный юбилей в жизни 
страны — 50-летие образо
вания Союза ССР, коллек
тив рабочих, инженерно-тех
нических работников н слу
жащих манометрового заво
да принимает на себя следу
ющие социалистические обя
зательства:

План 1972 года по реали
зации промышленной про
дукции выполнить к 28 де
кабря, увеличить объем реа
лизуемой продукции по сра
внению с 1971 годом на 13 
процентов, дав прирост ' на 
2.600 тысяч рублей.

За счет внедрения орга
низационно-технических ме
роприятий, дальнейшего 
развития рационализации и 
изобретательства, более пол
ного использования, произ
водственных мощностей, 
улучшения организации про
изводства повысить произ
водительность труда в сред
нем на 9.8 процента по сра
внению с 1971 годом.

Улучшить хозяйственную 
деятельность и увеличить 
прибыль против 1971 г. на 
600 тысяч рублей.

Придавая большое значе
ние увеличению производ
ства товаров народного по
требления и хозяйственного 
обихода, обеспечить рост их 
выпуска на 40 процентов 
против 1971 года.

От внедрения мероприя
тий по научной организации 
труда получить экономиче
ский эффект 40,2 тысячи 
рублей.

Подготовить и повысить 
квалификацию рабочих,
ИТР и служащих — 1.160 
человек, направить на учебу 
без отрыва от производства 
в ШРМ, вузы, техникумы — 
300 человек.

За счет активного уча
стия рабочих в рационализа
торстве, в совершенствова
нии производства,, внедрении 
мероприятий по новой техни
ке, механизации и автомати
зации производственных

процессов получить эконо
мический эффект в сумме 
420 тысяч рублей.

Внедрить 18 единиц авто
матического и полуавтомати
ческого оборудования и две. 
механизированные и поточ
но-конвейерные линии, изго
товить в 1972 году 1.600 
единиц оргоснастки.

Сэкономить: черных ме
таллов — 15 тонн, цветных' 
металлов — 25 тонн,/ элек
троэнергии — 400 тысяч'
киловатт-часов, теплоэнергии 
— 2.000 Гкал.

Добиться сдачи готовой 
продукции в ОТК с первого 
предъявления не менее 97 
процентов,

Освоить производство ма- 
новакуумметров для шинной 
промышленности, а также 
вибро.устойчнвых и железно
дорожных манометров.

Закончить стпоительство- 
общежития во II ■ квартале 
1972 г., закончить кладку. 
70-квартирного жилого до-- 
ма. Начать строительство,

заводского стадиона.
Помочь труженикам сель

ского хозяйства в заготовке 
кормов и уборке урожая. 
Подготовить 60 механизато
ров. . Закончить отгрузку 
всех приборов для сельско
го хозяйства досрочно, к 1 
декабря 1972 г.

Продолжить шефство над 
средней школой № 48, при
влечь к этой работе еще 
больше кадровых рабочих и 
передовых производственни
ков, бригады коммунистиче
ского труда.

Добиться, чтобы не менее 
50 процентов работающих 
занимались спортом, органи
зовать 15 спортивных сек
ций. Оборудовать лыжную 
базу на 400 пар лыж.

Выполнить благоустрои- 
тельные работы на участке 
по улице Карташова. Выса
дить 700 деревьев и кустар
ников, 65 тыс. цветов. Каж
дому отработать на благо
устройстве . и ,строительстве 
не менее 20 часов.

<
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 18 января 1972 года

НОВОСТРОЙКИ ОБЛАСТИ

НАСТУПАЯ-НЕ ОТСТУПАТЬ
В Ленинском районе Томска коптят десятки котельных. 

Проблема теплоснабжения обострилась, когда началось 
строительство микрорайонов на Иркутском тракте. В чет
вертом микрорайоне была построена еще одна котельная. 
В этой пятилетке в городе будет введено около 1 миллио
на квадратных метров жилья и главным образом в том же 
самом районе. Как конкретно решается проблема тепло
снабжения новых жилых массивов?

В мае 1968 года одно
временно с интенсивной за- 

. стройкой Иркутского тракта 
было решено спроектиро
вать и сдать первую очередь 
магистральной теплотрассы 
в Ленинский район. Мощ
ный поток тепла должен был 
прийти от Томской ТЭЦ в 
1972 году. Так рассчитыва
ли тогда.

Ленинградские проекти
ровщики задержали выдачу 
документации, а управление 
«Химстрой» смогло начать 
работы на теплотрассе .лишь 
во второй половине 1970 
года. Коллектив управления 
сделал все, чтобы навер
стать упущенное время. На 
трассу вышли лучшие брига
ды трубоукладчиков и мон
тажников. Очень быстро они 
проложили первые километ
ры будущей тепловой арте
рии города.

— Сейчас работы идут на 
двух участках, — сказал 
главный инженер «Хим
строя» А. Я. Асаинов. — В 
начале, в «голове» тепло
трассы на протяжении 6.225 
метров трудится коллектив 
СМУ-2. На втором участке 
— СМУ-1. Укладку труб 
ведет субподрядная органи
зация «Проммеханомонтаж».

Мы встретились с началь
ником СМУ-2 М. 3. Слоним
ским.

— Идем с большим пере
выполнением плана. — го
ворит он. — Первый участок 
трассы сдан под монтаж. За
дание перекрыто на 20 про
центов, как и предусматри
валось обязательствами
1971 года. , •

С главным инженером 
СМУ-2 И. С. Чугаем и парт
оргом Ф. А. . Столяровым 
едем на трассу. Издали 
сквозь живописный березняк 
на пологом подъеме лежит 
белая полоса труб. Подъез
жая ближе, видим, что их 
два ряда. Тонкий снег за
крыл следы строителей по 
растревоженной земле. По 
белому ковру шагают белые 
прямоугольники опор, на ко
торых лежат трубы.

— С самого начала на 
этом участке с хорошей от
дачей, несмотря на трудно
сти, работает бригада Алек
сея Овсянникова, — говорит 
Столяров. — Вот и он сам.

Алексей рассказывает и 
показывает, как с февраля 
они шли, оставляя за собой 
опоры. Для бригады дело 
было новое. Таких мощных 
теплотрасс она еще не стро
ила. В феврале ей удавалось 
справиться с установкой од

ной двух огромных опор в 
неделю. - Монтажники Г. X. 
Ибрагимов, Л. ф. Катаев, 
И. Г. Максименко и другие 
члены бригады не были 
удовлетворены подобной ско
ростью, но они быстро ос
воились и сейчас ставят по 
15—20 опор в день.

— Да, хорошо идем. Если 
бы нам давали по 500 опор 
в месяц! Дают гораздо мень
ше, — сказал бригадир 
А'. М. Овсянников.

Мы едем дальше. Начина
ются разрывы в линии труб, 
которые увеличиваются и 
увеличиваются.

— На нашем участке дела
идут гораздо хуже, чем в 
«голове» трассы, — объяс

н и л  нам эти разрывы заме
ститель главного инженера 
СМУ-1 В. И. Школьников. 
— Мы едва перешагнули за 
половину того объема работ, 
который был запланирован 
на прошлый год. Почему? Не 
дают опор. Как инженер, я 
понимаю руководителей 
«Химстроя»: они хотят
иметь законченный участок 
теплотрассы хотя бы с одно
го конца. Технически это 
правильно. Но ведь у нас 
тоже план!

А как чувствует себя на 
трассе главный субподряд
чик — трест «Проммехано
монтаж»? Из беседы с заме
стителем главного инженера 
И. В. Непомиловым и на
чальником производственно
технического отдела В. Я. 
Грековым стало ясно, что 
трубоукладчики вдвое пере
крыли план, но . не смогли 
перекрыть ’ отставания 
СМУ-1. 5,3 миллиона руб
лей, ассигнованных на эту 
стройку, оказались непосиль
ны для ее участников.

В чем тут главные причи
ны? Только ли плохая по
ставка железобетонных опор, 
на которую жалуются и в 
СМУ-1 и в СМУ-2?

В 1971 году коллек
тив «Химстроя» расставил 
свои силы на этой стройке 
так, чтобы одновременно 
вести теплотрассу в четыре 
нитки, возводить большую 
•пиково-резервную котельную 
(здесь как раз основной объ
ем работ) и бойлерную и 
даже прокладывать рядом с 
теплотрассой автомобильную 
дорогу. Все, конечно, пони
мали, что нельзя браться за 
все сразу, но надеялись на 
свои силы. Тем более на
чала поступать документа
ция. Верили в то, что она 
будет поступать непрерыв-

События в марте 1971 го
да разрушили планы строи
телей, замедлили их темпы. 
Тогда было решено строить 
первую -очередь. Это означа
ло полное прекращение ра
бот на котельной, прокладку 
труб в две нитки. Словом, 
химстроевцам пришлось 
полностью перестраиваться. 
Теперь для всех вырисо
вывается отчетливая пер
спектива: выделяемые на 
теплотрассу капиталовло
жения не удастся оси
лить за счет самых денеж
ных и менее трудоемких 
работ, за счет вала, любовь 
к которому еще жива. Те 
самые разрывы теплотрас
сы, которые образовались на 
трудных участках, объясня
ются с точки зрения эконо
мической только погоней за 
валом.

К чести коллектива «Хим- 
строй» и его руководителей 
перестройка, отказ от ста
рых привычек произошли 
быстро, и мы видим благо
творные последствия на го
ловном участке трассы, 
строительство которого 
близко к концу. Однако эта 
перестройка не окончатель
на. Весьма оригинальным 
обстоятельством является 
отсутствие в «Химстрое» 
плана сдачи теплотрассы в 
метрах или километрах. Ни
кто не знает, когда же 
первая очередь вступит в 
строй. Известно, что она по
требует около 30 миллионов 
рублей строительно-монтаж
ных работ.

— Самое главное, чтобы 
финансировали, — счита
ет начальник управления 
«Химстрой» П. Г. Пронягин. 
— На нынешний год нам ну
жно 13 миллионов рублей, а 
выделено 5 миллионов. Тай 
работать трудно.

Но -трудно и понять, по
чему прошлогодние 5 мил
лионов рублей освоены не 
полностью. Перестройка на 
пусковой минимум? Проект
ные неувязки? Конечно, про
ектировщики внесли свой 
вклад в замедление строи
тельства, но не такой, как 
пытаются представить в 
«Химстрое», где по-преж
нему требуют докумен
тацию на котельную, хо
тя ее и нет в пусковом ком
плексе. Проектировщики ви
новны в том, что нельзя 
вести работы на бойлерной. 
Но разве до вине проекти
ровщиков откладывалось 
строительство трубного цеха 
и площадки для приема 
труб? II совсем не может 
служить оправданием от
правка незначительной части 
автомашин на сельскохозяй
ственные работы.

Освоение средств, от
пущенных на теплотрас
су, шло вразброс. Так 
выгоднее для строителей, 
имеющих задание «выпол

нить такой-то объем в руб
лях». Да и позиция заказчи
ка теплотрассы мало отлича
лась до сих пор от позиции 
строителей. Только этим 
можно объяснить тот факт, 
что с опозданием, не пред
видя концентрацию сил и 
средств на головном участке, 
заказчик лишь весной вы
слал заявку на сальниковые 
компенсаторы. Они — суще
ственный узел в строитель
стве тепловых пунктов.

— Мы не можем строить 
пункты, пока не будут смон
тированы компенсаторы, — 
говорит начальник СМУ-2 
М. 3. Слонимский.

— Мы не можем монти
ровать. Нет их, — заявляют 
руководители «Проммехано- 
монтажа».

И в 22 местах на голов
ном участке теплотрассы 
создаются трехметровые
разрывы для тепловых пунк
тов. Когда же будут злопо- 

. лучные компенсаторы?
Предположительно, во вто
рой половине 1972 года. За 
это время строители уйдут 
далеко вперед. Что ж, при
дется им возвращаться на
зад.

Из многих бесед с работ
никами «Химстроя», после 
поездки на трассу, стало яс
но, что этот сильный кол
лектив строителей идет впе- 
1ред, постоянно оглядываясь 
назад. Пролегли первые 
километры долгожданной 
теплотрассы, но и тут, и там 
трубы обрываются. Вот 
встанут стены в бойлер
ной, а что будет внутри, ка
кое оборудование — неизве
стно. И самое главное—хмм- 
строевцы идут вперед по 
трассе, не зная твердо, ког
да они придут к новым мик
рорайонам города.

— Поймите нас правиль
но, — говорили мне. — Мы 
уже освоились и в этом го
ду сможем работать в хоро
шем темпе. Нам выгодна 
эта работа. Мы заинтересо
ваны в ней. Все зависит от 
финансирования.

Допустим, что строители 
перестроятся окончательно, 
будут работать целиком на 
пусковой комплекс. Смогут 
ли они сдать первую очередь 
теплотрассы в конце 1973 
года, как планируется те
перь? Никто не уверен в ре
альности этого срока. Все 
работы впереди. На этот 
год выделяется не 5 мил
лионов рублей, at вдвое 
больше. И закономерное же
лание — освоить побыстрее 
эти средства — должно быть 
направлено на решение кон
кретной задачи: сдать пер
вую очередь теплотрассы в 
максимально сжатый срок.

А. БОЛТАЧЕВ.

Д О Б Р  А Я  
С Е Л Ь С К О Й

С Л А В А

с т о л о в о

— Мы хорошо помним 
время, когда посетители на
шей столовой сетовали на 
плохое обслуживание, — 
рассказывает директор ко- 
жевниковской столовой А. А. 
Кузнецов. — Развернуться 
тогда негде было ни пова
рам, ни официантам. Поме
щение старое и тесное. Те
перь, как видите, все по-дру
гому, здание просторное, 
светлое, на два зала. В кух
не новое оборудование. И 
теперь обедать к нам ходят 
не только приезжие, а мно
гие жители Кожевникова.

На самом деле, столовая 
райцентра пользуется доб
рой славой у населения. 
Вот одна запись в книге от
зывов и предложений. Ее ав
торы — группа томских 
строителей и новосибирских

монтажников: «Мы доволь
ны обедом. Спасибо вам, по
вара!».

В столовой подобрался 
дружный коллектив. Работа
ют здесь две бригады. Одна 
из них— комсомольско-моло
дежная. Возглавляет ее бри
гадир Анна Вдовикина. Все 
девушки стараются готовить 
вкусно, хорошо обслуживать 
посетителей. Каждый член 
бригады думает не только о 
своем престиже, но и о мар
ке всей столовой.

Ксения Леонтьевна Вдови- 
кина работает в системе об
щественного питания 18 лет. 
Повар она отменный. И моло
дых учит не только настав
лениями — личным приме
ром. На два года меньше ее 
трудился Нина Бурдукова. 
Рядом с опытными мастера-

t

ми легче осваивать профес
сию молодым, девчатам Тане 
Ивановой и Светлане Раген- 
ковой. Они трудятся то у 
плиты, то на раздаче, могут 
заменять друг друга.

После школы пришли в 
кондитерский цех столовой 
Маша Кузнецова и ЛюДа 
Тегущакова. Пышные булоч
ки, румяные рулеты и на
рядные торты вкусны отто
го, что делали их старатель
ные руки. Искусство сель
ских кулинаров можно оце
нить сейчас не только в сто
ловой, но и за домашним 
праздничным столом.

А. КОРОСТЫЛЕВ, 
шофер.* * *

НА СНИМКЕ: повара
(слева направо)’ Т. Иванова, 
Н. Бурдукова, С. Рагенкова.

■Фото В. Рыбалова.
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ПЕРВЫЕ
ЭТАЖИ

Хорошо начал 1972 год 
коллектив комсомольско-мо
лодежного строительного уп
равления № 31 треста 
«Томскгазстрой». Каменщи
ки и плотники обеспечены 
необходимым строительным 
материалом. Нормы выра
ботки в бригадах П. Горло
ва, Н. Баланды, Ж. Логути- 
ка, В. Агафонова выполня
ются на 110— 140 процен
тов. Упорно овладевают ма
стерством парни из вновь 
созданной молодежной
бригады каменщиков, ко
торой руководит Н. Лебедев. 
Они возводят жилой 56-квар
тирный дом.

Л. ЧЕБОТАРЕВА.

НА ТРАССЕ НЕФТЕПРОВОДА

Ф И Н И Ш  В  Я Н В А Р Е
Богат седой Нарым река

ми, что переплетают его гу
стой сетью. А эта река рож
дается трудом человека. Она 
берет начало у 60-й паралле
ли, у старого сибирского се
ла Александровское и поте
чет, вопреки всем законам 
гидрогеологии, не на север, 
как все сибирские реки, а на 
юг. Нефтяная река в 800 с 
лишним километров.

Совсем недавно здесь 
стояла тайга. Да и сейчас ее 
прорезала лишь просека, а 
тайга так и осталась тайгой. 
Величественной, дремучей,

труднопроходимой. Нефте
провод не знает преград. Вот 
кончился массив тайги, и 
трубы легли через топкие бо
лота. Даже лоси обходили 
гиблые хляби инкинских бо
лот, а люди идут!

Поднырнув под самое дно 
таежной реки Чая стальным 
дюкером, нефтепровод ушел 
на север. Здесь ведет рабо
ты участок № .2 специализи
рованного управления Лй 3 
треста «Нефтепроводмон- 
таж». Этим участком руко
водит А. Дубков. Из 48 ки
лометров было готово 43.

Трасса в огнях электросвар
ки. Вот работает бригада 
коммунистического труда 
М. Артеменко. Она считает
ся одной из лучших. В ее со
ставе—Н. Солевой, А. Котов, 
Н. Бакушин, И. Мельников, 
Н. Завьялов, П. Фатиков, 
К. Рассказов. Они осваивали 
нефтяной север еще на трас
се Усть-Балык — Омск. По
том строили газопровод Бу
хара—Урал, Средняя Азия 
— Центр. Второй год пяти
летки бригада встретила хо
рошо. Она взяла большое 
обязательство. Ее почин :—

два потолочных стыка на 
каждого сварщика в день — 
сейчас распространился по 
всей трассе. Километрах в 
пяти отсюда ведет потолоч
ную сварку другая ударная 
бригада. Ею руководит 
В. Еременко. Они соревну
ются друг с другом.

До пуска нефтепровода 
остались считанные дни. На 
этом участке решили закон
чить работы в январе. Пору
кой тому—трудовое сопер
ничество монтажных бригад.

Б. ПОТАПОВ.
Колпашевский район.

. Четвертый год существу- 
ет в Стрежевом учебно-кур
совой комбинат. Назначение 
курсов — повышение рабо
чих квалификаций операто
ров насосных станций, ма- 
шинистов-мотористов паро
передвижных установок, 
электромонтеров, бурильщи
ков, шоферов, а также под
готовка кочегаров, маляров, 
штукатуров, машинистов га-, 
зовых компрессоров. За эти 
годы было переквалифици
ровано и обучено новым про
фессиям более полутора ты
сяч слушателей. Комбинат 
не ставит своей целью толь
ко повышение разрядов. В 
связи с внедрением совре
менных методов буррния 
скважин, нефтедобычи по
явилась необходимость обу
чения новым специально
стям.

Преподавание ведется на 
общественных началах сила
ми инженерно-технических 
работников предприятий, . а 

_ также приезжих специалн- 
" стов, которые испытывают 
новую технику. Заместитель 
главного инженера по техни
ке безопасности нефтегазо
добывающего управления 
П. И. Филипповский и на
чальник технического отде
ла Б. Р. Черенцов препода
ют основы добычи нефти, 
Э. В. Кулагина, инженер- 
теплотехник Стрежёвского 
управления буровых, обуча
ет машинистов паропере
движных установок.

* * *
НА СНИМКЕ: занятие с 

группой штукатуров ведет 
инженер Стройбанка Тамара 
Ивановна Алименко,

Фото Е. Лисицына.

Т ова р ы -н а р оду
•  .:vГ

КОНВЕЙЕР
новиною

С конвейеров кишинев
ской трикотажной фирмы 
«Стяуа Рошие» сошел пер
вый ’ миллион изделий моде
лей 1972 года. Это джемпе
ры. детские костюмы и блу
зы из вискозного и аце
татного шелка, мужские ри
сунчатые носки из хлопчато
бумажной пряжи, бельевой 
трикотаж с кружевной от
делкой.

Ассортимент продукции 
предприятия обновится во 
втором году пятилетки на
половину. Намечено освоить 
выпуск женских костюмов и 
платьев из ажурных шер
стяных и трикотажных по
лотен, джемперов и блуз из 
хлопчатобумажной пряжи с 
эластиком, белья новых фа
сонов с разнообразной от
делкой, мужских носков пя
тидесяти новых рисунков н 
переплетений.

За год крупнейшее пред
приятие легкой промышлен
ности Молдавии даст на 90 
миллионов рублей одежды, 
белья, чулочно-носочных из? 
делий, перчаток и варежек. 
Это на десять процентов 
больше прошлогоднего.

Кишинев.

ДОМАШНЯЯ
«ТЕПЛОЦЕНТРАЛЬ

В индивидуальных домах 
небольших городов, поселков, 
сельских населенных пунк
тов, не имеющих централь
ной отопительной системы, 
найдут широкое применение 
водогрейные бункерные кот
лы, изготовление , которых 
начато на Сарапульском 
электрогенераторном заводе. 
Котел может обогревать жи
лое помещение площадью до 
120 квадратных метров в 
течение несЦольких суток 
лишь от одной заправки 
топливом. Размер агрегата 
— не больше тумбочки под 
телевизор.

Конструкция котла
«ВБК-12» рассчитана на 
сжигание в нем торфа, 
дров, опилок. Он экономи
чен, прост в эксплуатации.

Домашнюю «ТЭЦ» можно 
использовать также для ото
пления теплиц, животновод
ческих ферм, ремонтных ма
стерских.

Ижевск.

УНИВЕРСАЛЬНЫЙ
УСИЛИТЕЛЬ

Массовое производстве 
электроакустических агре 
гатов «ВЭФ» освоено не 
Рижском заводе ВЭФ имени 
В. И. Ленина. Он может ра
ботать в паре е телевизором 
электрогитарой, электропро 
игрывающим устройством 
Благодаря ему улучшается 
качество звучания малогаба 
ритного транзисторного при
емника или магнитофона.

Агрегат «ВЭФ», выход
ная мощность которого от 
трех до шести ватт, состоит 
из усилителя низкой часто
ты, собранного на полупро
водниковых приборах, и аку
стической системы. Он пред
ставляет собой небольшое 
стационарный радиоаппарат 
и питается от сети перемен
ного тока.

В этом году в торговую 
сеть страны поступит 25 
тысяч таких усилителей.

Рига.
(ТАСС).

Л Е С Н А Я  Н И В А  Р О С С И И
За всю дореволюционную 

историю России было поса
жено всего лишь около одно
го миллиона гектаров лесов. 
Сейчас в Советской стране 
ежегодно восстанавливается 
2 миллиона гектаров. И это 
несмотря на все более интен
сивное ведение лесного хо
зяйства. Кац сочетать его 
дальнейшую интенсифика
цию с бережным отноше
нием к природным богатст
вам?

Об этом шел разговор на 
состоявшемся в Подмос
ковье . совещании - семина
ре лесоводов России. 
Корреспонденты агентства 
печа’ги Новости попросили 
министра лесного хозяйства 
РСФСР Петра Болдырева 
ответить на вопросы:

—* Какие наиболее важ
ные проблемы предстоит 
решать лесоводам России в 
новой пятилетке 1971 —
1975 годов?

— Прежде всего необхо
димо и дальше  ̂улучшать ве
дение лесного хозяйства рес
публики, А  это значит пол

нее использовать лесные 
ресурсы и земли государст
венного лесного фонда, про
вести большие работы по 
восстановлению и разведе
нию зеленых насаждений. 
Ведь только за годы новой 
пятилетки в Советской 
стране запланировано выра
стить около 12 миллионов 
гектаров новых лесов, осу
шить 1,3 миллиона гектаров 
заболоченных площадей. 
Самую большую часть этих 
работ должны провести ле
соводы России.

В связи со все более эф
фективным развитием со
циалистической экономики 
большое значение приобре
тает интенсивное ведение 
хозяйства. Изделия из дре
весины в одинаково важной 
степени нужны и бурно раз
вивающейся советской про
мышленности, и многомил
лионному населению страны. 
При повседневной помощи 
социалистического государ
ства, которую оно оказывает 
лесному хозяйству респуб
лики, мы можем удовлетво
рить эти запросы.

С первых лет своего су
ществования Советское го
сударство уделяет исключи
тельно большое внимание 
интенсивному ведению лес
ного хозяйства. Достаточно 
сказать, что только за годы 
восьмой советской пятилетки 
(1965 — 1970) на его разви
тие было израсходовано мил
лиард 725 миллионов руб
лей. За эти годы восстанов
лено около 5,5 миллиона 
гектаров лесов, на 550 ты
сячах гектаров созданы про
тивоэрозийные насаждения. 
За это же время предприя
тия нашего министерства да
ли стране на 3,7 миллиарда 
рублей промышленной про
дукции. Примерно четвер
тая часть ее — товары на
родного потребления.

Еще больше предстоит 
сделать в новой пятилетке. 
К 1975 году объем лесохо
зяйственных работ возра
стет на 35 процентов, произ
водство промышленной про
дукции — на 29 процентов, 
а выпуск товаров народного 
потребления более чем в 
полтора раза.

— Какие конкретные ме
ры предпринимаются по 
дальнейшей интенсификации 
лесного хозяйства?

— В стране, где все бо
гатства принадлежат народу, 
естественна и понятна госу
дарственная забота о них. В 
первуаб очередь государство 
заботится о сохранности 
природной среды. Выступая 
на XXIV съезде КПСС, 
Л. И. Брежнев подчеркнул, 
что дальнейшее развитие со
циалистической экономики 
должно сочетаться с разум
ным, хозяйственным отноше
нием к природе, что не толь
ко мы, но и последующие 
поколения должны иметь 
возможность, пользоваться 
всеми благами, которые она 
дает. Это ярко проявляется 
и по отношению к лесам. 
Сейчас лесоводы России 
имеют в своем распоряже
нии более 26 тысяч тракто
ров, около 20 тысяч автомо
билей, десятки тысяч других 
различных машин. И эта 
техника направляется преж
де всего на восстановление и 
разведение лесов.

Но богатство только тогда 
служит народу, когда оно 
наиболее полно, рациональ
но и эффективно исполь
зуется. В последние годы 
начата работа по коренному 
совершенствованию органи
зации производства в лес
ной, деревообрабатывающей 
и целлюлозно-бумажной 
промышленности. Ставится 
задача: без существенного
расширения объемов лесоза
готовок значительно увели
чить выпуск того, что со
ставляет конечный продукт 
этой отрасли, —  лесных ма
териалов, целлюлозы, бума
ги, картона, мебели, древес
ных плит. Вот почему лесо
воды России уделяют сейчас- 
большое внимание интенси
фикации своего большого 
хозяйства. При этом они ис
ходят из того, что его даль
нейшее развитие должно 
базироваться во все большей 
степени на последних до
стижениях научно-техниче
ского прогресса. Благодаря 
ему в лесном хозяйстве ста
ли применяться новейшие 
машины, лучше организует

ся труд, шире внедряются 
достижения ученых. За счет 
научно-технического про
гресса в 1966— 1970 годах 
было достигнуто сокращение 
трудовых, затрат с экономи
ческой эффективностью 81 
миллион рублей. Конструк
торы и ученые создали 35 
новых машин, станков и 
приборов, причем налажено 
серийное производство двад
цати двух из них. Например, 
применение новейшего аг
регата «АРУМ» позволило 
увеличить производитель
ность труда на рубках ухода 
в два раза.

— Во многих языках ми
ра есть изречение, которое 
по-русски звучит примерно 
так: «Человеку предшеству
ют леса, после него остают
ся пустыни». Можно ли это 
отнести к России?

— Главный цвет России, 
каким его увидели люди из 
космоса, — зеленый. В рес
публике .сосредоточено почти 
95 процентов всех лесных 
богатств Советской страны. 
И я уверен, что в будущем, 
несмотря на интенсивное ве
дение лесного хозяйства, 
этот цвет останется преобла
дающим на территории Рос
сии.

Эта уверенность основана 
не только на моем оптимиз

ме, но и на точных расчетах 
ученых, опирающихся на по
вседневную практику лесо
водов России. По всей рес
публике создана разветвлен
ная сеть питомников, кото
рые являются базой для вос
становления вырубленных 
лессю и разведения новых. 
Проводится большая селек
ционная работа. Например, 
отобрано уже более тридца-» 
ти тысяч элитных деревьев 
обладающих высокими нас
ледственными качествами. 
Если собрать воедино все 
российские питомники в од
но место, то они бы заняли 
огромную площадь— 26 ты
сяч гектаров. Сеянцы из 
этих питомников идут не 
только на восстановление ле
сов в государственном фон
де, но. и для создания за
щитных насаждений на по
лях колхозов и совхозов. 
Профессию, лесовода приоб
рела и самая современная 
наука химия. Под ее за
щитой находятся сотни мил
лионов гектаров лесов. По
этому даже при интенсивном 
использовании лесов будет 
больше, чем сейчас.

Интенсификация пред
полагает наиболее рацио
нальнее использование лес
ных богатств. Как скажется 
она на выполнении главной

задачи девятой советской 
пятилетки — дальнейшем 
повышении благосостояния 
советских людей?

— Участники всероссий
ского совещания — семи
нара с большим интересом 
осмотрели выставку товаров 
народного потребления, ко
торые выпускают предприя
тия Министерства лесного 
хозяйства республики. На 
ней можно было увидеть 
современную мебель, лзящ- 
иую_ посуду и другие товары 
повседневного обихода. Мож
но только .удивляться тому, 
что все они изготовлены не 
из лучших сортов древеси
ны, а, -по существу, из отхо
дов. Однако это не сказалось 
на их внешнем виде и каче
стве. В течение нынешней 
пятилетки решено широко 
распространить опыт лесо
комбинатов Воронежской, 
Горьковской, Рязанской, 
Пензенской областей, Крас
нодарского края и Башки
рии по наиболее глубокому 
использованию всех ресур
сов производства.

К концу пятилетки работ
ники лесного хозяйства Рос
сии будут выпускать в два 
раза больше товаров народ
ного потребления, чем произ
водится ■ сейчас.

(АПН),

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



I

18 января 1972 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Магазин № 12 Томского 
гастрономхорга, что на 
Опытном ноле, — предприя
тие высокой культуры. Не 
раз областное управление 
торговля признавало этот 
коллектив лучшим. Немалая 
заслуга в том местного ко
митета магазина и его пред
седателя Т. С. Гецадзе.

Последним звонком за
кончился рабочий день га
стронома. Торговый зал по
грузился в ожидание утрен
ней суеты. Но, как и всегда, 
останутся в это неурочное 
время члены месткома. Им 
предстоит назвать, кто из 
продавцов был сегодня пер

вым, какой отдел пользовал
ся наибольшим вниманием 
покупателей. В подведении 
итогов социалистического со
ревнования будет учтено 
все.

НА СНИМКЕ: заседание
местного комитета магазина
№ 12.

Фото В. Казанцева.

Э К С П О З И Ц И Я
т о м с к и х

КОЛЛЕКЦИОНЕРОВ

* * 0 #**  I
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В областном краеведче
ском музее открылась вто
рая Томская филателистиче
ская выставка, посвященная 
50-летию образования Со
юза ССР. Вместе с филате
листами на суд обществен
ности представили свои экс
понаты томские собиратели 
значков и открыток — фа
леристы и филокартисты. По 
объему выставленных кол
лекций вторая выставка зна
чительно больше первой.

Тематика выставки весь
ма разнообразна. Советский 
Союз за 50 лет представлен 
в марках генеральной кол
лекции Ю. И. Пашкевича. 
Теме освоения космоса по
святил свою коллекцию 
А. В. Филин. Марки, посвя
щенные изобразительному 
искусству, легли в основу 
экспозиций Е. Т. Протасе- 
вича и А. Загромова.

Конституция СССР пред
ставлена подборкой «Я

славлю великий советский 
закон», выставленной на 
стендах Г. С. Талантова, из
вестного собирателя худо
жественных репродукций 
картин. На выставке Г. Та
лантов совместно с В. К. 
Мосиным показывает и де
сять стендов с открытками, 
посвященными художникам- 
передвижникам (исполни
лось сто лет со дня первой 
выставки передвижников).

С интересными собрания
ми значков, памятных ме
далей и сувениров выступа
ет шесть представителей 
большой группы фалеристов. 
Их коллекции посвящены 
нашей Родине, Москве, 50- 
летию образования Союза 
ССР, ' молодежи, освоению 
космоса и родному Томску.

Наиболее крупное собра
ние представил В. Ф. Козу- 
ров. Оригинально оформил 
свою экспозицию на тему 
«Ленинград — иолыбель ре
волюции» В. И. Суздаль-

T0MCKI9721
ский. Томский политехниче
ский институт имени С. М. 
Кирова показан в собрании 
значков В. Л. Степанова  ̂

Краткий перечень экспо
зиций выставки не дает, ко
нечно, полного представле
ния о разнообразии, богат
стве коллекций, занявших 
ныне три -зала музея. Вы
ставка свидетельствует о 
большой и полезной работе 
томских коллекционеров за 
два года, прошедшие после 
выставки 1970 года.

Выставку надо посмот
реть. Мы приглашаем томи
чей на нашу выставку.

А. ПИЧУГИН,
заместитель председате
ля правления Томского 
отделения Всесоюзного 
общества филателистов.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

«ПОСТАРАЕМСЯ ВЗЯТЬ РЕВАНШ»
ГЕТЕБОРГ, 15 января. 

(Спец. корр. ТАСС 
Ю. Смирнов). Чемпионы Ев
ропы в танцах на льду мо
сквичи Людмила Пахомова и 
Александр Горшков вынуж
дены к своему званию при
бавить неприятную пристав
ку . «экс». В нервной, на
пряженной борьбе первое 
место заняли фигуристы из 
ФРГ Анжелика и Эрих Бук. 
Студенты Мюнхенского уни
верситета набрали 514,9 
балла. Лишь на 3,6 балла 
меньше у московского дуэ
та, ставшего “-серебряным 
призером. Сумма мест у 
брата 51 сестры Бук — 13,
у Пахомовой и Горшкова — 
16.

На чемпионате Европы 
1969 года в городе Гармиш- 
партенкирхене Анжелика и 
Эрих заняли четвертое ме
сто, в следующем году в Ле
нинграде они были награж
дены серебряными медаля
ми, еще через год в Цюрихе 
— снова серебряные на
грады и место вслед за 
Людмилой и Александром.

Отдавая должное упорст
ву и настойчивости новых 
чемпионов континента, нель
зя не сказать о том, что их 
соперничество с Пахомовой и 
Горшковым порой проходило 
при необъективном судейст
ве. Еще на предыдущем ев

ропейском турнире арбитры 
из Австрии, Великобрита
нии, Швейцарии и ФРГ ста
рательно поддерживали за
падногерманский дуэт,
стремясь сделать все воз
можное, чтобы осложнить 
путь москвичей к высшей 
ступеньке пьедестала поче
та. Глава судейской брига
ды, обслуживавшей сорев
нования мастеров танцев на 
льду, англичанин Лоуренс 
Деми предъявил тогда пре
тензии нашей паре в том, 
что «она недостаточно стро
го следует классической ма
нере танца».

Те, кто видел состязания 
в Гетеборге, наверняка об
ратили внимание, ч,то уж кто 
допускает вольности, так это 
Анжелика и Эрих Бук. Мно
гие специалисты увидели в 
их композиции и просто 
трюки, рассчитанные на не
взыскательного зрителя. Но, 
несмотря ни на что, арбитр 
из ФРГ Вилли Вернц поста
вил своим соотечественни
кам максимальную оценку 
— 6,0 балла.

В.л ем же дело? Тренерам
«западного блока» «неудо
бен» высокотехничный стиль 
советской танцевальной ,
школы, для выработки кото
рого требуется масса труда и 
старания. Гораздо легче 
«натаскать» фигуристов на 
нескольких внешне эффект

ных «вертушках» и «полу- 
тодесах», далеких от танце
вальных канонов, и пользо
ваться ими от соревнования 
к соревнованию, почти не 
меняя программы.

«Сегодня нас постигла не
удача, но сворачивать с пу
ти, по которому мы шли до 
сих пор, ни в коем случае 
не будем, — сказала кор
респонденту ТАСС тренер 
чемпионов мира Пахомовой 
и Горшкова Е. Чайковская. 
— Наш девиз — высокая 
танцевальная, я подчерки
ваю, танцевальная культу
ра, артистичность и зре
лищность в хорошем смыс
ле слова. В марте в канад
ском городе Калгари на пер
венстве мира постараемся 
взять реванш.

За соперничеством двух 
лидировавших дуэтов как-то 
отошли в тень другие уча
стники чемпионата Европы. 
На третьем месте оказались 
«старейшина» европейских ц- 
мировых турниров англичан
ка Жаннет Соубрндж (она 
выступает в них с 1963 го
да) и ее партнер Питер Дел- 
би — 501,5 балла (27). Во
шли в шестерку лучших две 
другие советские пары — 
москвичи Татьяна Войтюк— 
Вячеслав Жигалин (они пя
тые) и Елена Жаркова — 
Геннадий Карпоноеов, зам
кнувшие первую шестерку.

«локомотив»
БУКСУЕТ

Хоккеисты московского 
«Локомотива» проиграли 
16 января в Лужниках че
лябинскому «Трактору»
матч чемпионата страны — 
1:8 (1:1, 0:4, 0:3). На рав
ных борьба шла только один 
период. В двух других 
уральцы прибавили скорости 
и добились значительного 
преимущества. Вновь слабо 
сыграл вратарь железнодо
рожников Зубарев,

Железнодорожники в ны
нешнем сезоне возвратилась 
в высшую лигу. Сейчас, по
хоже, «Локомотив» буксует.
У команды после 21 матча 
всего 7 очков. Она отстает 
на 8 очков от занимающих 
седьмое — восьмое места 
«Торпедо» и «Трактора».

(Корр. ТАСС).

ВТОРАЯ ПОБЕДА «ТРЕ КРУНУР»
УЛЬЯНОВСК, 16 января. 

(ТАСС). Сборная Швеции 
по хоккею с мячом одержала 
вторую победу на междуна

родном турнире на приз га
зеты «Советская Россия», 
встретившись сегодня с 
командой Норвегии — 4:2 
(2:1).

УРОКИ НА 'ЛЬДУ
-АРХАНГЕЛЬСК, 16 ян

варя. (Корр. ТАСС Ю. Са
довой). Выиграв накануне 
первую товарищескую
встречу по хоккею с мячом у 
финской взрослой команды 
высшей лиги «Акиллес» из 
города Порвоо (4:2), юноше
ская сборная СССР проиг
рала в воскресенье второй 
матч — 3:4 (2:1),

—. Спортсмены Финлян

дии выглядели в последнем 
матче сильней, организован
ней, — сказал‘ арбитр Юрий 
Бочаров. — Они были точ
нее в передачах, лучше рас
пасовывали мяч и не уступа
ли в скорости.

Уроки на архангельском 
льду тренеры советской 
сборной рассматривают как 
репетицию перед третьим 
чемпионатом мира по рус
скому хоккею среди юнио
ров, который состоится в 
марте в Норвегии. ■* ч

М е т к и е  в ы с т р е л ы  
о х о т н и к о в

Удачным было начало 
нынешнего сезона у охотни
ков нашей области. Уже к 
15 декабря 1971 года годо
вой план по добыче пушни
ны выполнен в Асиновском, 
Молчановском, Первомай
ском, Тегуль детском, Том
ском, Колпашевском рай
онах. Особенно больших ус
пехов добились охотники 
Бакчарского района. Н. Л. 
Пахаруков сдал на загото
вительный пункт пушнины 
на 1.683 рубля. Он добыл 
49 соболей. Охотник Д. М. 
Аникин добыл 33 соболя, 
а всего сдал шкурок на 
1.580 рублей, В. Д. Ипоков 
тг на 1.013 рублей.

Главная наша задача — 
интенсификация охотничьего 
промысла, рациональное ис

пользование природных ре
сурсов и укрепление мате
риально-технической базы. 
Будет в этой пятилетке про
должаться строительство 
охотничьих избушек и баз в 
отдаленных угодьях, прове
дение охранных и биотехни
ческих мероприятий, завоз 
и расселение промысловых 
зверей и многое другое. 
Скоро поступят радиостан
ции для связи контор зве- 
ропромхозов с охотничьими 
базами.

Все «это улучшит быт и 
условия труда охотников на 
промысле, позволит увели
чить добычу пушнины.

В. КЛАДОВИКОВ, 
начальник пушно-мехо
вого отдела управления 
заготовок облпотребсо

юза.

ХОТЬ ДРОВА НОСИ
Когда я учился, то зимой 

каждый ученик приносил с 
собой в класс немного дров. 
Я вспомнил о своем детстве, 
посетив недавно Тимирязев
скую восьмилетнюю школу, 
которая находится в Дачном

городке. ,
Сюда от здания ближай

шего санатория проведено 
водяное отопление, но ба
тареи такие, что о них и ру
ки не согреешь.

П. ОРЛОВ.

ХВАЛИ, ДА ЗНАЙ МЕРУ!
Написать письмо в ре

дакцию меня заставил такой 
случай. Мастер производ
ственного обучения Криво- 
шеинского филиала Асинов- 
ского сельскохозяйственного 
профессионально - техниче
ского училища № 3 М. И, 
Кривошеин, будучи в не
трезвом состоянии в обще
ственном месте, оскорблял 
людей, вел себя самым не
подобающим образом. Он 
был привлечен к уголовной 
ответственности за хулиган
ство. Как подобает в таких 
случаях, следователь запро
сил на Кривошеина харак
теристику с места работы.

Такая характеристика 
вскоре была получена. Чего 
в ней только не сообщалось 
о человеке, которого при
влекли к уголовной ответст
венности! Что М; И. Криво
шеин зарекомендовал се
бя хорошим, способным 
организатором. К работе

относится добросовестно, 
очень требователен к се
бе и учащимся, пользует
ся у них и в райцентре 
Кривошеино большим авто
ритетом. Поставили ему в 
заслугу и то, что он очень 
сдержан и строг к себе в 
быту, отличный семьянин. 
Вспомнили о награждении 
его почетной грамотой. Од
ним словом, следующим ша
гом благодарной обществен
ности должно быть награж
дение М. Й. Кривошеина, 
если не орденом, то по край
ней мере медалью.

Характеристика подписана 
заместителем директора учи
лища тов. Лосевым. От
куда он набрал такие сло
ва, совершенно непонят
но, потому что в действи
тельности все наоборот. В 
характеристике ничего не 
говорится о постоянном 
пьянстве и хулиганстве так 
называемого мастера, умал
чивается, что в 1950 году

он был принят кандидатом в 
члены КПСС, но исключен 
за аморальное поведение. 
Жена его, действительно, 
очень хороший и уважаемый 
всеми человек. Наверное, 
поэтому она и выгнала его 
из семья.

Уголовное дело по обви
нению М. И. Кривошеина 
производством закончено и 
направлено в народный суд. 
Ему воздастся по заслугам. 
Печальную память о нем 
можно было бы и , не тре
вожить этими воспомина
ниями. Но дело в том, что 
аналогичные характеристики 
на людей, привлекаемых к 
уголовной ответственности, 
поступают и из других пред
приятий и организаций. Чи
таешь такую и удивляешься: 
с чего бы человек так омел 
во лжи?

В. КОРОТКИХ, 
начальник Крнвошеин- 
ского РОВД, подпол- 

• ковник милиций.

К А К  П Р А З Д Н И К  У К Р А Л И
Перед Новым годом по 

объявлению телестудии мы 
обратились в городское бюро 
добрых услуг с просьбой 
прислать Деда-Мороза и

Снегурочку на заводскую 
елку для детей. На нашу
просьбу директор бюро
М. Гольдберг с радостью от
кликнулся, был подписан

договор, заплачены деньги. 
И вот утром 1 января в 
красном уголке завода со
брались нарядные детишки 
вместе с родителями. Два

часа прождали доброго Де
да-Мороза. Трижды я зво
нила в бюро, сам директор 
отвечал, что Дед-Мороз и 
Снегурочка выехали. Но, 
очевидно, путь от улицы На
химова до ул. Д.-Ключевской 
настолько долог, что к нам

на елку они не доехали. 
Деньги за уплаченные «доб
рые услуги», нам вернули, 
но детн-то остались без ново
годнего праздника!

Л. ГУБСКАЯ, 
председатель . завкома 

химфармзавода.

сообщения из з а
П А М Я Т И

К . * Л И Б К Н Е Х Т А
И Р . Л Ю К С ЕМ Б УР Г

БЕРЛИН, 17 января. 
(ТАСС). Мощной торжест
венной демонстрацией отме
тили вчера жители ГДР па
мять выдающихся деятелей 
немецкого и международно
го рабочего движения Карла 
Либкнехта и Розы Люксем
бург.

Десятки тысяч трудящие
ся Берлина с красными зна
менами и транспарантами 
прошли мимо трибуны, уста
новленной перед гранитным 
обелиском на кладбище не
мецких социалистов во 
Фридрихсфельде, где по
коится прах К. Либкнехта и 
Р. Люксембург и других 
славных сынов, немецкого 
пролетариата.

На могилу Карла Либк
нехта и Розы Люксембург 
были возложены венки. Пе
ред участниками демонстра
ции с речью выступил член 
Политбюро, секретарь ЦК 
СЕПГ Г. Аксен.

ЗАЯВЛЕНИЕ
МУДЖИБУРА
РАХМАНА

ДАККА, 17 января. 
(ТАСС). «Неучастие в воен
ных блоках, нейтралитет, 
мирное сосуществование, не
зависимость и дружба со 
всеми народами мира — та
ковы основные принципы 
внешнеполитического курса 
Народной Республики Бан- 
гла деш», — заявил в бесе
де с корреспондентом ТАСС 
премьер-министр Муджибур 
Рахман.

От имени 75-миллионного 
народа Бангла деш, прави
тельства страны и от себя 
лично премьер-министр вы
разил сердечную благодар
ность народу и правительст
ву Советского Союза за по
следовательную поддержку 
справедливого дела Бангла 
деш. Мне хотелось бы особо 
отметить, сказал Муджибур 
Рахман, ту огромную роль, 
которую Советский Союз сы
грал в Совете Безопасности 
Организации Объединенных 
Наций, защищая нашу на
ционально - освободительную 
борьбу.

Уже после освобождения 
из пакистанской тюрьмы я 
узнал, отметил далее пре
мьер-министр, что советские 
руководители, общественные 
организации, советские тру
дящиеся выступили с требо
ванием освободить меня. В 
этой связи я хотел бы выра
зить особую благодарность 
всем советским людям, под
нявшим свой голос в мою за
щиту. Я уверен, что дружба 
между, народами Бангла деш 
и Советского Союза будет 
успешно развиваться и креп
нуть, подчеркнул в заключе
ние Муджибур Рахман.

З а я в л е н и е  П о л и т б ю р о  
'ЦК Компартии Греции

ПАРИЖ, 15 января. 
(ТАСС). Радиостанция «ГХ>- 
лос правды» передала заяв
ление Политбюро ЦК Ком
партии Греции в связи с 
развивающимся в Греции 
движением за освобождение 
политических заключенных 
и предоставление всеобщей 
амнистии.

Это движение принимает 
все более широкие масшта
бы, говорится в заявлении. 
Свыше 200 юристов Афин, 
Салоник, Ларисы и других 
городов, около 500 профес
соров, церковнослужителей, 
представителей интеллиген
ции, людей различных поли
тических воззрений потребо
вали немедленного освобож
дения сотен борцов—демо

кратов Греции, томящихся в 
тюрьмах.

Это движение, отмечается 
в заявлении, пользуется еди- 
нодушной поддержкой всех 
демократических сил в ми
ре. В то же время усили
вается борьба антидиктатор- 
ских сил за полную отмену 
закона о чрезвычайном по
ложении, за упразднение во
енных трибуналов, восста
новление свободы печати, 
свободную деятельность пар
тий и организаций, за вос
становление демократиче
ских свобод и прав народа.

Цолитбюро ЦК КПГ при
ветствует всех политиче
ских, общественных, куль
турных и церковных деяте
лей, принимающих участие

в этом движении. Оно заяв
ляет, что сделает все воз
можное, чтобы содейство
вать дальнейшему развитию 
и подъему этого движения, 
дальнейшей координации 
действия всех антидиктатор- 
ских сил. Политбюро призы
вает активистов, членов и 
сторонников партии и ком
мунистической молодежи, 
используя создающиеся воз
можности, вести неустанную 
борьбу за освобождение всех 
политических заключенных 
и предоставление всеобщей 
амнистии, за развитее и ко
ординацию деятельности 
всех антидиктаторских сил 
и активное участие в этом 
рабочего класса, всех трудя
щихся., всего народа.

Р е ш и м о с т ь  победи ть
ЛОНДОН. 15 января. 

Корр. ТАСС В. Осипов пе
редает:

Седьмой день продолжа
ется общенациональная за
бастовка 300.000 англий
ских шахтеров. Она получа
ет растущую поддержку со 
стороны трудящихся Бри
танских остфовов. О своей 
солидарности с борьбой гор
няков заявили профсоюзы 
транспортников, машино
строителей, железнодорож
ников, моряков и муници
пальных рабочих Шотлан
дии. Пока продолжается за
бастовка шахтеров, заявили 
они, шотландские рабочие не 
станут грузить или перево
зить уголь. Бойкотируют пе

ревозки угля докеры Нью
порта, Кардиффа, Суонси, 
лондонского порта Тилбери. 
По решению забастовочного 
комитета уголь доставляется 
лишь в больницы и школы. 
К движению поддержки ба
стующих шахтеров присо
единяются трудящиеся дру
гих стран. Профсоюз горня
ков и энергетиков ФРГ, со
общает газета «Гардиан», 
дал указание своим членам 
не производить погрузку или 
перевозку угля, предназна
ченного для Англии. Ожида
ют, что такое же решение 
примет и профсоюз тран
спортных рабочих ФРГ.

Английские власти опа
саются, что продолжение за

бастовки шахтеров приведет 
к перебоям в электроснаб
жении. 107 тысяч энергети
ков объявили вчера об отка
зе с 1 февраля от сверх
урочных работ, если не бу
дут удовлетворены их тре
бования о повышении зар
платы.

Здесь хорошо помнят, к 
каким последствиям привела 
забастовка энергетиков в 
1970 году, когда они начали 
работать «строго по прави
лам» в знак протеста про
тив наступления на их - жиз
ненные права. Многие рай
оны Англии тогда подверг
лись периодическим затем
нениям ввиду перебоев с по
дачей электроэнергии.

Новые назначения в руководстве
КАИР, 17 января. 

(ТАСС). Центральный Коми
тет Арабского социалистиче
ского союза на вчерашнем 
заседании, состоявшемся 
под председательством пре
зидента Анвара Садата, одо
брил назначение первого 
заместителя премьер-мини
стра и министра промыш
ленности, нефти и минераль

ных ресурсов Азиза- Сидки 
премьер-министром.

Азизу Сидки поручено 
сформировать новое прави
тельство Египта.

На этом же заседании ЦК 
АСС избрал первым секре
тарем ЦК АСС заместителя 
премьер-министра и минист
ра сельского хозяйства, аг
рарной реформы и освоения

новых земель Сайеда Ма- 
рея. Согласно сообщению 
агентства МЕН, Сайед Ма
рей возглавит также Поли
тический комитет Арабского 
социалистического союза.

Президент АРЕ Анвар Са- 
дат издал вчера декрет о 
назначении бывшего премь
ер-министра Махмуда Фавзи 
вице-президентом Египта.

К ПОЛОЖЕНИЮ 
В ГАНЕ

КОТОНУ, 17 января. 
(ТАСС). По сообщениям из 
Аккры, совет национально
го спасения, пришедший к 
власти в Гане в результате 
совершенного на днях воен
ного переворота, издал вче
ра постановление, согласно 
которому вся законодатель
ная власть в стране перехо
дит в его руки.

В постановлении говорит
ся, что отныне совет нацио
нального спасения будет из
давать «декреты, которые 
будут иметь силу закона до 
тех пор, пока народ Ганы 
не, одобрит новую конститу
цию».

По приказу председателя 
совета национального спа
сения Ганы полковника 
И. К. Ачеампонга арестован 
генерал-лейтенант А. Афрн- 
фа. Он обвинен в заговоре с 
целью восстановления у (Вла
сти свергнутого премьер-ми
нистра Кофи Бусиа. Генерал 
А. Африфа был одним из 
главных организаторов воен
ного переворота 1966 года, 
когда был смещен президент 
Кваме Икрума, затем в те
чение некоторого времени 
Африфа возглавлял так на
зываемый национальный со
вет освобождения, руково
дивший Ганой в годы воен
ного правления.

ЛОНДОН, 17 января. 
(ТАСС). Комментируя пос
ледние события в Гане, ан
глийская буржуазная печать 
высказывает мнение, что по
ка еще рано делать выводы 
о том, какой курс будет про
водить совет национального 
спасения. Газеты вынужде
ны, одАко, признать, что за 
шесть лет, прошедших со 
времени- военного переворо
та 1966 года, экономическое 
положение Ганы непрерывно 
ухудшалось и что обеща
ния, данные народу, оста
лись на бумаге. «Гардиан» 
указывает, что «профсоюзы, 
крестьяне, студенты, ■ госу
дарственные служащие и ар
мия —. все имели причины 
для недовольства политикой 
прежнего правительства». 
Всем им был нанесен ущерб 
в условиях ухудшающегося 
экономического положения 
страны. В декабре прошло
го года седи, денежная еди
ница Ганы, был девальвиро
ван на 44 процента. С этого 
времени цены повысились на 
30—40 процентов. Увеличи
лась безработица.

«Гардиан». Напоминает, 
что К. Бусиа принял ряд ре
прессивных мер. В частно
сти, в сентябре прошлого 
года был распущен конгресс 
профсоюзов Ганы, были 
ущемлены права студенче
ских организаций. В то же 
время правительство вводи
ло все новые налоги, кото
рые вели к ухудшению жиз
ненного уровня трудящихся.

ЗЛОДЕЯНИЯ, О КОТОРЫХ НЕЛЬЗЯ МОЛЧАТЬ
ПАРИЖ, 15 января. 

(ТАСС). С глубоким негодо
ванием разоблачает злодея
ния американских агрессо
ров в Индокитае видный 
французский деятель меди
цины профессор Андре Рус
сель. В письме в газету 
«Моыд» он рассказывает о 
фактах, «возмущающих на
ше сознание людей и вра
чей».

Ежедневно американская 
военщина применяет всевоз
можные напалмовые, магне- 
зиевыз бомбы и снаряды,
содержаг-че смесь фосфора 
и алюми. ия, которые сбра
сывают па леса, деревни, го

рода. Эти бомбы оставляют 
у людей чудовищные раны.

Арсенал бомб увеличи
вается с каждым днем: дав
но используются бомбы, ко
торые, взрываясь, разбрасы
вают на высоте примерно 
одного метра сотни стальных 
шариков, которые проника
ют в тело и могут поразить 
несколько органов одновре
менно.

Новейшие бомбы делают
ся из пластмассы, их оскол
ки невозможно обнаружить 
при помощи рентгена. Их из
влечение хирургическим пу
тем почти немыслимо. Фу
гасные бомбы достигают не

виданной мощи, ежедневно 
сбрасываются бомбы весом 
более 7 тонн. Грохот взрыва 
вызывает расхождение ко
стей внутреннего уха, что 
приводит к полной глухоте, 
которая сопровождается у 
малолетних детей немотой.

С самолетов сбрасывают 
на парашютах так называе
мые бомбы-«пауки»: по
пав на землю, они выпуска
ют в радиусе до десяти мет
ров 8 почти невидимых ней
лоновых нитей в различных 
направлениях; достаточно 
слегка прикоснуться к одной 
из них, чтобы последовал 
взрыв.

Профессор Руссель клей
мит новую, разновидность 
«врачей», KQTopbie выполня
ют в американских войсках 
в Индокитае самую неблаго
видную роль при допросах 
пленных, осуществляют ди
версии.

«Медицина и наука по
истине уклонились здесь от 
своего пути, — пишет он.— 
Мы, врачи, обязаны рас
сказать об этих фактах. Уже 
не имеет значения, будут ли 
сухопутные войска выведе
ны из Индокитая, если вой
на продолжается и усили
вается иными Путями в еще 
более жестокой, изощренной 
и тайной форме».

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



о людях
ХОРОШИХ МЕХАНИК ТАНЯ

КРАСНОЕ ЗНАМЯ ■18 января 1972 года

обратить внимания. Малень
кая, в рабочем комбинезоне, 
она, словно ветер, ни на Ми
нуту не остается на месте. 
Кому-то из девушек понадо
бился нож.

Подожди, —■ бросила 
на ходу ей Татьяна, — сей
час мы его тебе изобразим. 
Отыскала железную пла
стинку, подбежала к наж
дачному кругу: раз, раз —- 
и... Вот тебе нож, сейчас 
ручку приделаем — и ору
дуй-Потом ее комбинезон 
мелькнул около печей и ис
чез.

Служебные дела задержа -̂ 
ли меня на несколько дней 
на комбинате. За это время 
убедилась я в том, что Вол
кова здесь лицо почитае
мое: без нее не решался ни 
один технический вопрос, 

па н в и  ни.™,.™.....» __ Чувствовалось, что знала
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Мне казалось, что я уже 
видела эту вездесущую, 
стремительную девчонку на 
старых лентах кино. Та
не Волковой всего лишь 
двадцать лет. Родилась 
она в тихой сибирской 
деревеньке. Никогда ей 
не приходилось надевать 
звездастую буденовку, не 
стыла она на холодных вет
рах первых строек комсомо
лии. Танина жизнь измерена 
немногими датами. Окончи
ла школу, лето мучилась 
вопросом: «Кем быть?». И 
наконец отправила докумен
ты в Кемеровский техникум 
пищевой промышленности 
на механическое отделение. 
Отзвенели студенческие го
ды, и вместе с дипломом по
лучила Волкова направление 
на Асиновский хлебокомби
нат.

На Таню невозможно не

Таня печи и их прихоти, 
как свои пять пальце®. Даже 
если оборудование работало 
нормально, все равно по- 
хозяйски заглянет, верно ли 
установлены люльки, цепь 
смажет.

Разговаривая с директо
ром, я между прочим заме
тила, что механик у них тол
ковый. Петр Терентьевич 
Слабух согласно кивнул:

— Это правда, с Татья
ной нам повезло. Раньше на 
комбинате вообще не было 
механика, обходились стар
шим слесарем дядей Го
шей. А тут по весне являет
ся в отдел кадров девчонка. 
К вам, моя, на. работу при
слали, и направление пока
зывает. Вот, думаю, мороки 
прибавилось, куда я дену 
эту птаху? У меня же произ
водство нешуточное, обору-

Лишилась покоя Валенти
на Константиновна. Терзал 
ее неисполненный дочерний 
долг. Поминутно голос со
вести вопрошал: «Чем же
ты отблагодаришь мать за 
то, что вырастила она тебя, 
'от всех напастей уберегла и 
в люди вывела, а теперь за 
твоими детьми смотрит? Не
ужели ее старость — для 
тебя не забота?»— «Как же 
не забота? — отвечала Ва
лентина Константиновна са
ма себе. — У меня голова 
кругом идет от всяких мыс
лей, но дайте срок, не будь 
я урожденная Гурских, что
бы не обеспечить государст
венной пенсией мать».

И срок подошел.
— Мама! — радостным 

голосом, вся просветлевшая, 
выкрикнула она с порога од
нажды, — отыщи-ка свою 
трудовую книжку.

— Это зачем? — оторопе
ла Мария Герасимовна.

— Да затем, что ты уже, 
можно сказать, полноправ
ный пенсионер.

— У меня же стажу... — 
начала, было, мать, но дочь 
перебила:

дованне новое, современ
ное. Делать нечего, решили 
мы ее в слесарях подержать, 
на что способна, посмот
реть. Приставили к дяде Го
ше, а она на следующий же 
день ему выговор сделала. 
Нельзя, говорит, к технике 
так относиться: ей профи
лактика прежде всего нуж
на. Облазила новенькая пе
чи, до винтика все высмот
рела. С тех пор насчет ее 
знаний у нас никаких сом
нений.

Рабочий день для Таим — 
понятие чисто номинальное. 
Я видела ее в цехах и рано 
утром, и в поздний неуроч
ный час. Особенно туго ей 
пришлось осенью. Комбинат 
работал с двойной нагруз
кой, не хватало Людей.

— Сейчас пообвыкла, да
же вроде и силы в руках 
прибавилось, — черточки 
коротких бровей ее сосредо
точенно сошлись на пере- 
йосье, — но сколько еще 
надо знать! Стою я пока на 
первой ступени знаний.

Этой осенью поступила

Таня во Всесоюзный заочный 
институт пищевой промыш
ленности. Теперь все раз
говоры у нее сводятся к 
предстоящей сессии:

— От учебы я никогда не 
уставала, только мне учеб
ников не хватает. И... вре-, 
мети, — помолчав, добавила 
Таня. — Вы думаете, так 
легко достать запчасти на 
Томской универсальной ба
зе? Да за тем же подшипни
ком... ходишь, ходишь, 
словно за какой-то техниче
ской редкостью.

Немало у Татьяны и об
щественных дел, отвечает 
она за производственный 
сектор в профсоюзном бю
ро: Я уже привыкла к Тани
ному звенящему голосу, к 
ее легкой фигурке в- рабочем 
комбинезоне. Теперь я зна
ла, что роднило эту непосе
ду с романтиками старых 
кинолент: ее неистребимая
энергия, вечное стремление 
к совершенству.

С. БРОННИКОВА, 
экономист Томского 

облпотребсоюза.

Не это главное, мама. 
Возраст у тебя самый что ни 
на есть пенсионный, а стаж 
будет. .

Открыла Валентина Кон
стантиновна пропахшую на
фталином материну трудо
вую книжку (не один деся-

твои родные и что я дочь 
тебе.

— Да для кого ж это я 
должна забыть? — непонят
ливо заморгала Мария Гера
симовна.

— Для райсобеса, — по 
слогам уточнила дочь. — Я

ток лет без надобности ле
жала), стала считать, выс
читывать и набрала всего 
четырнадцать лет, семь ме
сяцев и два дня.

—■ Ничего мама, до поло
женных двадцати лет для 
пенсии у тебя не хватает су
щего пустяка, — она мно
гозначительно подняла
бровь. — Так вот, слушай: 
забудь, что твои ' внуки —

дам тебе справку, что недо
стающих пять с половиной 
лет, ты была нянечкой чу
жих детей. Уяснила?

Мария Герасимовна ниче
го не уяснила, а потому пе
респросила:

— Да ты мне всё-таки
дочка?

— Ну конечно же,—до
садливо поморщилась Ва
лентина Константиновна. — 
А потому и забочусь, ста

рость твою обеспечиваю. У 
меня же на лбу «е написано, 
что я была Гурских. По пас,- 
порту моя фамилия Вет- 
рук...

На другой день лежала та 
справка за круглой печатью 
вместе с другими докумен
тами на столе в отделе со
циального обеспечения. От
куда могла знать Ветрук, 
что через неделю ее матери 
вместо пенсии вручат дру
гую справку — о том, что 
«является гражданка М. Г. 
Гурских родной матерью 
гражданке В. К. Ветрук, ко
торая работает инженером 
по технике безопасности в 
РСУ-41», и о том, что ме
сячный оклад дочери — сто 
пятьдесят рублей.

Все продумала Валентина 
Константиновна, не учла 
только добросовестной рабо
ты служащих райсобеса, но 
и сейчас она уверяет, что ее 
планы разрушили злые язы
ки. л. дондо,

исполняющая обязан
ности заведующего Ки

ровским райсобесом.

Ч Е Т Ы Р Е Х
• КОНКУРС 

КАРИКАТУРИСТОВ

Обсуждали мы на заседа
нии комитета народного кон
троля такие факты: Чаин-
ская станция искусственно
го осеменения распродавала 
направо и налево фондовые 
комбикорма с ценными до
бавками. Предназначались 
они для содержания быков- 
производителей. 6.962 кило
грамма этих кормов было 
продано в 1971 году , по про
мышленной оптово-отпуск
ной цене. 18 «левых» поку
пателей воспользовались

И. И. Цуркану и. главного 
бухгалтера Н. Ф. Ткачевой. 
На того и другого произве
ден денежный начет по 61 
рублю каждому. И поделом: 
не разбазаривай народное 
добро:

Но вот вопрос. Директор 
областной станции искус
ственного осеменения И. И. 
Добровольский знает, что на 
Чаинской станции всего 
4 быка-производителя. На 
год им нужно 6,5 тонны, а

добротой директора станции послано в 19 71 году ни

тонн. В три раза больше 
нормы.

У себя в районе мы наве
ли порядок. Однако у нас 
нет уверенности в том, что 
растранжиривание ценных 
комбикормов в областном 
масштабе прекратится само 
собой. Поэтому мы и обра
щаемся к помощи «Фили
на».

И. ТУЖИКОВ, 
председатель Чаинского 
комитета народного 

контроля.

Замок, чемодан и пустая бутылка,
похищение без взлома в новогоднюю ночьили

Один приезжий товарищ, Приехали товарищи из 
будучи в перевозбужденном райотдела милиции, осмотру му 1 ■’ м . рели место происшествия. И

занесли в протокол анекдо
тическую ситуацию. Руково
дители совхоза, ну, прямо
там), все сделали для того, 
чтобы семенное зерно уплы
ло из склада. Что такое за
мок, здесь не знают. Одна 
дверь отродясь запора на 
себе не испытывала, другая 
имеет приспособление для 
запирания, но вместо замка 
проволочка намотана.

Не хочешь в двери — лезь 
в щели. Их много в стенах. 
Целые доски во время ре
монта оторвали, а прибить 
не удосужились. Зерно свер
ху засыпано снегом. Пол 
прохудился — пшеница те
чет за пределы склада.

Сочувствуем сотрудникам 
милиции. Каково им искать

состоянии, оставил на при
вокзальной площади свой 
чемодан, а сам уехал в гос
тиницу. Проспавшись, он 
вернулся на площадь и 
очень удивился, не обнару
жив там своего багажа. То
варищ приезжий обратился в 
милицию с категорическим 

.требованием найти вора., 
Нечто подобное случилось 

и в Асиновском районе. 4 
января секретарь партор
ганизации совхоза «Комму
нист» В. А. Шиканов сооб
щил по телефону в район
ный ОБХСС о том, что ка
кой-то воришка, игнорируя 
традицию встречать Новый 
год в кругу семьи, решил 
встретить его «на работе» и 
позаимствовать из совхозно
го склада пшеничку.

чемоданы, оставленные на 
многолюдной площади! А 
вот руководителям совхоза 
дадим один совет.

Мы понимаем, что охра
ну на селе держать нерен
табельно. Тем более что в 
новогоднюю ночь сторож, 
если у него нет язвы, чело
век малонадежный. Впрочем, 
как сказать! В одном кол
хозе сторож выпивал на по
сту, разбрасывая вокруг 
себя стеклотару. И даже 
спал, но вор не прошел: он
поскользнулся на пустой бу
тылке и упал в обморок до 
прихода администрации.

Так что, дорогие товари
щи из совхоза, уж если нет 
фондов на запоры, разбра 
сывайте вокруг складов пу- 

- стые бутылки. Иногда, как 
видите, помогает...

Ю. АНДРИАНОВ,
А. ВИНОГРАДОВ.

И З ЗАП И С Н О Й  К Н И Ж К И  КОРРЕКТОРА
Комиссия обнаружила мы

шиный помет и обгрыживание 
продуктов.

* * *
Он рассердился и ударил 

Петрову по шее, которая упа
ла на землю.

А потом буян Кешин ушел, А потом меня добровольно 
захлопнув за собой форточку, уволили. , , ,

Каждое произведение гово
рит о безразмерном таланте 
поэта.

—  Столовая близко: котлета
ми пахнет!

—  А  в меню сказано, что 
суп —  с курицей!..

Рис. В. Воробьева.

т

—  Меня не так  интересует 
куда исчез наш трактор, нак, 
откуда в болоте взялась под 
водная лодка?

Прошу уместить в 
мое небольшое по 
чувство.

газете
объему

Я, как лицо, проживающее Он применял ругань и же- 
в этом переулке, требую вме- стикуляцию вплоть до разби- 
шательства прессы. тия головы шоферу Чудикову.

Автор изобразил темную 
женщину, из которой посте
пенно рождается революцио
нер.

Склочник-рационализатор.
Рис В Баранова.

После опубликования в 
«Филине» юмористического 
рассказа «Воду дали» (пом
ните, „о злоключениях жиль
цов из-за отсутствия в водо
проводе воды) в редакцию 
пришло письмо от В. А. 
Швагеруса. Полностью раз
деляя мнение автора расска
за относительно того, что 
без воды жизнь не в ра
дость, тов. Швагерус выра
жает удивление по поводу 
жанра, выбранного фельето
нистом.

«Хорош юмор! — пишет 
В. А. Швагерус. — Для од
них это, конечно, юмор, а 
для большинства народа это 
настоящая трагедия... Я 
просто удивлен, как это вы 
можете так легкомысленно 
подходить к этой трагедии с 
юмористической точки зре
ния и тем самым лишний 
раз наносить боль людям? 
Народ обращается к вам за 
помощью, верит, что вы, как 
самое острое оружие, беспо
щадно будете вскрывать и 
бичевать горг-руководите- 
Лей, а вы?

Вы превращаете ^это в 
шутку. А вот если бы вас 
коснулось, то вы запели бы 
не так...».

Итак, редакция допусти
ла промах. Вскрыть зло 
вскрыла, а бичевать отказа
лась, превратила его в лег
комысленную шутку. Тем не 
менее В. А. Швагерус не 
боится отдать на растерза
ние юмористов-сатирнков 
случай, который произошел 
с ним 14 декабря («Прихожу 
домой, а воды, как это рису
ет Аркадий Райкин, не кап
лет. Юмор это?..»).

И Райкину попало. Люди 
без воды сидят, а он смешит 
до упаду.

«Стыдно, — подводит 
черту В. А. Щвагерус, — 
уважаемая редакция, так 
легко подходить к страда
ниям людей и горе превра
щать в шутку. Придется, 
наверное, искать другие пу
ти помощи и направить

ваш юмористический рас
сказ в газету «Труд» и ми
нистру коммунального хо
зяйства РСФСР».

Все верно в этом письме. 
На месте каждый восклица
тельный знак, а им заканчи
вается почти каждая фраза 
иа двух страницах текста.

Поскольку после опубли
кования рассказа некоторые 
сатирики «Филина» оказа
лись без воды (дошли молит
вы В. А. Швагеруса). они, 
еще не так запели. Учиты
вая все вышеизложенное, 
«Филин» пришел к таким 
выводам:

1. Сатиру, а тем более 
юмор на водоканализацион
ную тему запретить.

2. Автору юмористическо
го рассказа «Воду' дали» 
указать, что, если он и 
впредь вместо розог и бича 
будет пользоваться стрела
ми сатиры и юмора, подвер
гнуть штрафу, а пока от
ключить ему на два дня 
горячую воду.

3. Просить тов. Райкина
Аркадия помнить, что от его 
легкомысленного смеха вода 
в кране не появляется. Боль
шинство народа ждет от него 
бичевания, бичевания и еще 
раз бичевания, •— до тех
пор. пока вода не брызнет.

4. Слова известного со
ветского фельетониста тов. 
Кольцова Михаила: «Нет са
тиры без юмора. Самая би
чующая, самая гневная са
тира должна содержать в се
бе хоть каплю насмешки» 
(М. Кольцов. «Писатель в 
газете», 1961 г., стр. 135) —— 
считать недействительными.

5. Насмешки остальных 
сотрудников редакции в ад
рес раскаявшихся сатири
ков «Филина» игнорировать. 
Твердо держать курс, под
сказанный тов. Швагерусом: 
прекратите смех до тех пор. 
пока из всех водопроводных 
кранов Томска не закаплет 
вода — горячая и холодная, 
какой где положено.

«ФИЛИН».

Д Е Д Юмористический рассказ

Переполненный автобус под
катил к остановке. Вместе с 
другим и в него вошел седень
кий ста ричок, при виде кото
рого каной-тс юноша то тчас 
же встал

—  Садитесь, пож а луй ста.
—  Спасибо, —  ответил ста

ричок. —  Я л у ч ш е  постою.
В то лп е  пассажиров пробе

жал недовольный ропот

лодой человек покраснел, как 
рак.

—  Вы что, хотите сделать 
меня негодяем, чтобы потом в 
газете обо мне писали? По
ж а лу й ста ,  садитесь.

—  Я не хочу  сидеть, —  от 
ветил ста ричок.

—  Н икто  вас не спрашивает,  
хотите вы и ли нет, —  рявк
нул ж ирны й субъект. —  Са
дитесь и все!

—  Не сяду, —  заупрямился 
старичок. —  Хочу —- сижу, 
хо ч у  —  стою.

—  Асоциальный элемент, —  ■ 
заметила .. и нтеллектуально го  
вида девица в мини-юбке. —  
Не знает что такое гр аждан
ский долг.

—  Правильно. —- добавил ее 
с п у тн и к .  —  Дед обязан занять 
место, которое ему у с т у п и л и

И немедленно, а то еще ка
кой-н ибудь ху ли га н  сядет.

—  А  я не хочу, —  не сда
вался дед

Кондукторша выдавила
у лы б к у  и нежным голосом 
молвила:

—  Дедуня. "милый, в конце 
концов чего вам сто и т  не
много посидеть Ведь у ж  и но
ги не те, и возраст не тот.

—  Вот именно —  подхватил 
другой п*сеа/кио. —  Сейчас 
мы вас п р о п у с т и м  и посиди
те  себе. Б и ле ти к  вам купим.

—  На j t o  мне ваш билетик, 
у  меня проездной. Не сяду.

—-  Если вы сию м ину ту  не 
сядете, то мы вышвырнем вас

из автобуса! —  попробовал 
ш антажировать деда ж ирный 
субъект.

С тар ик  только у см е хн у л 
ся и крепче сжал массивную 
тр ость.

На остановке вошел контро
лер, и пассажиры радостно 
пере глянули сь:  у ж  сейчас де
ду  наверняка придется за
нять место.

—  Товарищ  контролер, дед 
не хочет занять место, —  по
жаловался жирный субъект.

Контролер бесцеремонно ог
ляде л  деда.

—  В чем цело’  Почему вы 
устраиваете беспорядок? Про
ш у  вас сейчас же сесть.

—  Не хочу!
—  Заплатите штраф!

—  Не сяду!
Жирный субъе кт разозлился 

не на ш у т к у ,  а за ним и ос
тальные пассажиры.

—  Сядете вы или нет?
—  Не сяду.
—  То гда  вон отсюда! — гарк

н у л  контролер.
П р о тян ули сь де сятки рук,  

готовых в ытолкать деда за 
двери. Когда автобус снова 
тр о н улся ,  кондукторш а сказа
ла молодому человеку:

—  С адитесь на свое место. 
Нечего обращать внимания на 
хули га но в.  Спасу от них нет.

Е. Н ОВ О САД .

ИЗ СНЕЖНОГО ПЛЕНА
Ветры ураганной силы со 

снегом пронеслись над ,тер- 
риторией Восточного Казах
стана. Занесены горнотаеж
ные трассы. Толщина снеж
ного покрова местами дости
гает трех и более метров. 
Особенно трудно приходится 
лесозаготовителям и геоло
гам. Но люди, противопос
тавляя стихии мужество, 
выходят из схваток с ней 
победителями.

...Больше суток не посту
пало сведений от автоколон
ны Березовской геологораз
ведочной экспедиции. Пять 
мощных автомобилей с пас
сажирами словно раствори
лись в тайге. Бульдозеристы 
экспедиции Петр Закаваев и 
Николай Климов, не теряя 
времени, отправились в 
трудный рейс. Ветер обжи-

18 января 
здравствуй!».

т

«Эй, ты, —

К И Н О
ДВОРЕЦ СПОРТА

Широкоформатный фильм 
«Море в огне »  (две серии).

, Начало — в 19 часов. Кас
сы работают с 11 до 19 часов.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО 

«Олеся* —  8-40, 10-20. 12,
13- 40. 13-20, 17, 18-40, 20-20, 22. 
« Н и н а »  —  8-40, 10-20, 12. 13-40,
15- 20, 17, 18-40, 20-20, 22. Зал
кинохроники —  «И н ди й ски е  
йоги, нто они?» ■—  9, 10-05,
11-10, 12-15, 13-20, 14-25, 15-30,
16:35, 17-40, 18-45, 19-50, 20-55,
22

«ОКТЯБРЬ»
«О ле ся »  —  9, 10-40. 12-20,

14- 10, 16, 17-40, 20-20. 21, 22-40. 
« Н и н а »  —  12-10, 13-45, 15-20,

16- 55. 18-30. 20-05. 21-40. Длядетей —  «Здра вствуй,  Москва» 
—  8-30, 10-20.

имени Й. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «О л е с я »  —

8-40, 10-20. 1'2, 13-40, 15-20, 17,
18-40. 20-20, 22.

Малый зал —  «Э л ь  Грено» —
9, 12-30, 14-15, 16, 17-45, 19-30,

гал лица, от холода кочене
ли руки. То и дело путь ма
шинам преграждали сугро
бы. А снег шел, не переста
вая.

Почти шестьдесят труд
ных километров преодолели 
отважные механизаторы и 
наконец в одном из распад
ков обнаружили застрявшие 
автомашины. Возглавив ко
лонну, бульдозеры взяли 
курс на таежный поселок 
Снегириху н на третьи сут
ки достигли цели. Все пас
сажиры здоровы и уже при
ступили к работе на буро
вых вышках.

Усть-Каменогорск.
(ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

21-50. Д л я  детей —  «Ч е б ур а ш 
к а »  —  10-45.

«СИБИРЯК»
«Э л ь  Греко»  - 11. 12-45,

14-30, 16-15. 18-10. 19-55, 21-40.
«ПИОНЕР»

« Ш а г  с к р ы ш и » —  9, 10-45,
12-30, 14-15, 16-05. « П у с т ь  Го
ворят»  —  17-50. 19-40. 2-1-30.'

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Н е лю бим ая» —  17-?о. 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ
«Меморандум Кви лле ра» —

16, 18. 20.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Я ,  следователь.. .»  17-10, 

19, 21.

В Т О Р Н И К ,  18 января
17.00. Вам. малыши! Мульт

фильм. 17.20. Экран — школь
никам. Художественный фильм 
«Дорога в жизнь». 2-я серия. 
18.45. «А где мне взять такую 
песню...». Фильм-концерт.
19.25. В лесном цехе области. 
19.55. «Альманах кинопутеше
ствий». 20.15. . Ноеости. 20.30. 
«Люди нашей эпохи». «Земное 
притяжение». Документальный 
телефильм. 21.20. «Странная 
миссис Сэвидж». Спектакль 
Томского драматического теат
ра.

Томский драматический театр
р 19, 20, 21, 27 и 28 января

Премьера драмы А. и П. Тур: 
«ЕДИНСТВЕННЫЙ СВИДЕТЕЛЬ».

Режиссер Б. Ф. Дубенский, художник Г, С. Мо
розов. В спектакле заняты: заслуженные артисты
РСФСР Л. И. Долматова, В. А; Калинченко и 1. П. 
Лебедева: артисты: Ю. С. Доронченко, В. И. Семе
нов, В. Л. Толубеев, В. В. Филиппович.

Начало — в 19 час. 30 мин. Билеты продаются.

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН!
В связи с похолоданием необходимо уделить осо

бое внимание соблюдению правил пользования газо
выми приборами. При пониженной температуре воз
можны перебои в подаче газа.

ДОМНИТЕ! Нельзя оставлять без присмотра 
зажженные газовые горелки.

Категорически запрещается применять меры к 
разогреву газопроводов!
F в  случае прекращения подачи газа необходимо: 
перекрыть все краны на газовых приборах и на газо
проводе перед плитой; проветрить помещение, в ко
тором установлены газовые приборы; не допускать 
возникновения открытою огня или искрообразова- 
шш и сообщить в аварийную газовую службу по 
телефону 04.

Напоминаем, что газ в смеси с воздухом взрыво
опасен! Строгое соблюдение установленных правил 
может обезопасить вас от несчастных случаев.

Управление «Томскоблгаз».

В медсанчасть подшипни
кового завода приглашается 
на работу врач-невропатолог
с предоставлением кварти
ры.Обращаться с предложе
ниями к главному врачу по 
адресу: г. Томск, Северный 
городок, медсанчасть под
шипникового зазода, оста- 
новка троллейбуса № 1 «Пу
тепровод» .

Детским яслям № 5 тре
буются дневные и ночные 
няни, одиноким предостав
ляется место в общежитии 
завода резиновой обуви.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Сибирская. 88.

Предприятие производит
продажу деревянных отхо
дов (чурочка) по безналич
ному и наличному расчетам 
по цене 2 рубля за 1м3 со 
стоимостью погрузки.

Обращаться по телефонам 
5-26-40, 5-28-35.

Ликеро-водочному заводу 
срочно требуются: операто
ры на фактурную и бухгал
терскую машины.

Обращаться по адресу: 
634050, Томск, улица Три
фонова. 18, телефон 
№ 2-23-81.

Централизованной бухгал
терии горздравотдела требу
ются: бухгалтеры и ревизор.

Обращаться: 634001,
Томск, ул. Р. Люксембург 
№ 9, комната 3.

«Работники аппарата Ки
ровского райкома партии 
выражают глубокое собо
лезнование Е. Н. Антипйн- 
скому в связи ср .смертью 
его жены

А Н Т И П И Н С К О П  
Тамары Николаевны.

____• „ е -V7 ->4 оедантора —  5-28-30, 5-27-49, ответ, секретаря —  5-26-47,
А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И :  г. Томск, проспект им. Фрунзе,  103. Т Е Л Е Ф О Н Ы :  редактора -  5-29-44, приемном редактора '  '  ^  _  Р4-4б-76 4-51-83, отдела сельского хозяйства -  4-23-60,

р и а т а - 5-31-33, отдела пар ти й н о й  жизни -  4-68-42, 4-40-48, отдела промы шленности, нефте геогогии. строительства « т р а н с п о р т а  -  4 46 76, о тд  ------------------ _.-------------

науки и учебных заведений — 4-33-63, отдела информации —  5-35-30, 5 22-43, отдела
4-20-91, зав. издательством и деж урного —  4-35-53, сте но гр а ф и стк и  — * 5-24-48.

иефтегеологии. строительства и тр анспорта  ■ ■ _ ... М|*
советского стр оительства  к быта -  5-23-44, отдела писем -  5-33-46, о-ЭО-41, б у хгалтер ии отдела

5-26-47, секрета- 
отдела 
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